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 LA PRENSA MUNDIAL ACOGE CON RUEN 

TONO EL NUE VO G OBIERNO ESPA ÑOL
MADRID, 12.(De la Redacción central de Efe y "ARAGON/exprés").— La prensa europea recoge hoy con amplitud la 

composición del nuevo gabinete español. He aquí un rápido muestrario de las opiniones de algunos prestigiados diarios:
FRANKFURTER ALLGEMEINE: "Fraga y Areilza son partidarios de una pronta integración de España en la Europa 

Occidental. Los dos son conscientes de que el proceso de acercamiento requiere la democratización de las estructuras 
políticas españolas".

DIE WELT: "El primer gobierno del Rey tendrá corpo .misión preparar la transición hacia un sistema democrático”.

"LE FIGARO": El primer gobierno de la monarquía se presenta como el del cambio en la continuidad. Las figuras de 
proa de la sutfl combinación son el conde de Motrico, Fraga Iribarne y Antonio Garrigues, tres neoliberales decididos a la 
apertura de las instituciones"

THE TIMES: “El más difícil cometido del nuevo gobierno español será decidir la rapidez en que se mueva en el camino 
de la democracia y el cdmo hacerlo”.

FINANCIAL: "E/ Rey puede darse cuenta de que el mayor peligro para la realización de sus planes viene de la extrema 
derecha mejor organizada que la izquierda"

DAILY EXPRESS: “España ha inaugurado su gobierno mas moderado y democrático dejos últimos cuarenta años

A las 11,05 de esta mañana

(SIN PROCESAMIENTO)

MACHO
Como conclusión cabe afirmar que los 

medios de comunicación europeos han 
acogido con confianza al nuevo gabinete, del 
que esperan lleve a cabo la tarea de enlazar 
España con Europa, en plenitud de 
derechcR.

En la edición de ayer

MADRID, 12 (Europa Press).- A las once y cinco minutos de 
esta mañana ha sido puesto en libertad don Marcelino Camacho 
Abad, que se encontraba en los calabozos del palacio de Justicia, a 
disposición del Juzgado de Orden Público. El señor Camacho se 
encontraba detenido desde el pasado domingo por ia mañana.

El magistrado-juez de orden público número 2 ha determinado la 
bbertad del señor Camacho sin procesamiento. La disposición

«fsniHO

B\I
ERTAD

correspondiente ia ha recibido el abogado de Camacho, el letrado 
don Joaquín Ruiz-Giménez, poco antes de las once de la mañana. El 
señor Ruiz-Gime'nez, había llegado ai palacio de Justicia 
acompañado por ia esposa de Marcelino Camacho, doña Josefina 
Samper.

Con la resolución del magistrado-juez el.letrado y la esposa del 
detenido se han trasladado a ios calabozos del palacio de Justicia 
donde el detenido fue puesto en libertad y abandonó aquéllos en 
compañía de su esposa y del abogado.

Como se recordará, Marcelino Camacho Abad se encontraba 
cumpliendo ia condena impuesta por los tribunales tras el 
denominado "proceso 1.001" en relación con las Comisiones

Obreras. Ai promulgarse el indulto general con motivo de ia 
subida del trono del rey don Juan Carlos, fue puesto en liber
tad acogiéndose a los beneficios del decreto.

Ricardo de La Cierva, 
a los estudiantes

ARAGON/exprés 
ADELANTO LA LISTA 

DE LOS NUEVOS 
MINISTROS

Vi que y®- 
telefónica’ 
Teléfo®®

«LA TRANSICION
POLITICA 
CONTINUA 
ACELERADA»
• INFORMACrON EN

LA PAGINA 8

La composición del nuevo 
Gobierno, adelantada en nuestra 
edición de ayer, se vio 
plenamente confirmada horas después.

A la misma hora en que en toda España 
se especulaba con diversos nombres 
para otras tantas carteras ministeriales, 
ARAGON/exprés, se adelantaba a 
facilitar la verdadera lista del nuevo 
Gabinete de Arias Navarro; un servicio 
periodístico brindado a nuestros 
lectores que ha podido ser realizado 
ayer, con notorio adelanto sobre los 
restantes medios: una muestra más de 
nuestro interés primario por la noticia 
y por servirla de la manera más 
fehaciente y rápidamente posible.

hoy, "REGATE'Vextra (16 páginas A TODO COLOR)
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EL NUEVO 
GOBIERNO la prensa opina »

AE/12‘

EN BARCELONA
"DE CONCENTRACION FRANQUISTA" 
(SOLIDARIDAD NACIONAL)

NO HAY NINGUN MINISTRO CATALAN 
("La Vanguardia")

La formación del nuevo Gobierno español ha sido acogida 
ampliamente en las páginas de los diarios barceloneses de la 
mañana. j „

"La Vanguardia" publica un editorial titulado "Impresión 
nacional", al que corresponden tos siguientes párrafos: _

Un aspecto, si, pide eco aquí y ahora. Es la peiplejidad y el 
desencanto por el hecho de que, en una hora de tránsito, en una 
perspectiva de reforma, no hay ningún ministro catalán en el 
Gabinete. Por supuesto que, por nacimiento o por residencia y 
aun mejor por actuaciones políticas de responsabilidad entre 
nosotros, no falta en el Gabinete personas que saben lo que es y 
significa Cataluña y que tienen entre nosotros viejos y 
entrañables amigos. Pero subsiste con todo la decepción por el 
hecho de que ningún político o ningún técnico catalán haya sido 
escogido para formar parte del primer Gobierno- del Rey, de un 
gabinete tan laboriosamente preparado.

¿Y es que una región que supone el 15,8por ciento del censo 
de población de España —con la provincia de mayores 
concentraciones urbanas— no puede ofrecer una persona que de 
alguna manera responda en su actuación al sentir de esta tierra? 
¿es que una región que aporta el 20 por ciento a la renta total de 
la nación no puede tener en el Gabinete a alguien que aporte 
también los puntos de vista y las experiencias de una vida 
económica y social especialmente rica y compleja? No 
cumpliríamos nuestro deber como periódico representativo de 
esta ciudad en que se publica y de esta región de la qué se nutre 
si no dejáramos constancia de esa decepción. Y no por el prurito 
del amor propio o la satisfacción superficial de tener a un catalán 
en el Gobierno de Madrid, sino por lo que el hecho pueda 
significar de síntoma inquietante de falta de sintonía con las 
aspiraciones y necesidades, las expectativas y deseos, tan 
europeos en su conjunto, de esta región española".

"UN GOBIERNO PARA LA TRANSICION" (DIARIO DE 
BARCELONA)

"Diario de Barcelona"con un editorial titulado "un Gobierno 
para la transición", elabora esta misma tesis respecto al nuevo 
Gabinete hacia el que expresa su confianza, aunque también al 
igual que su colega "La Vanguardia", "la escasa atención que se 
presta a Cataluña, en el Gobierno, cuando el peso político de 
Cataluña es un hecho unánimamente aceptado; cuando 
económicamente representa el veinte por ciento del producto 
nacional bruto y su producción alcanza el 19,3 del total 
nacional, porcentajes que se sitúan por debajo de su aportación 
al tesoro... tan sólo el que don Rodolfo Martín Villa, gobernador 
civil hasta hoy de la provincia, persona tan vinculada a Cataluña 
por los cargos que con anterioridad ya había servido también 
entre nosotros y que tantas pruebas de sentido político ha dado 
en su última etapa, suaviza la queja, al abrigar la seguridad de que 
el en el primer Gabinete del Rey habrá de dejar sentir nuestra 
voz quien tan bien nos conoce".

Por su parte, Manuel Jimenez de Parga, en su habitual 
comentario político, afirma que hay que registrar con 
satisfacción que no se dio el temido paso atrás y pide realismo y 
generosidad para los nuevos titulares de las carteras ministeriales.

"UN CRED/TO DE CONFIANZA A CORTO 
PLAZO" (EL CORREO CA TALAN/

LA PORTADA DE "El Correo Catalán" está integramente 
dedicada al nueiro Gobierno y se destaca en los titulares la 
notable presencia del "equipo Fraga" en el mismo. En el interior, 
una columna editorial titulada "el nuevo Gobierno", dice lo 
siguiente:

"Hay que esperar ahora la primera declaración programática 
del nuevo Gobierno que continúa presidiendo el señor Arias 
Navarro. ¿En qué se traducirá el cauto pero a la vez innegable 
desplazamiento hacia ¡el centroque supone la lista ministerial^ 
¿hasta qué punto los hombres y tos sectores inmovilistas seguirán 
obstaculizando como en el pasado, la evolución indispensable 
hacia una democracia homotogable con la europea? ¿habrj por 
fin un despegue hacia esta meta, con toda la prudencia que se 
quiera, pero también con toda la decisión que se precisa? ¿el 
nuevo Gobierno conseguirá o no prorrogar v amoliar el crédito 
de confianza inicialmente abierto ,al Rey? Son muchas tas 
preguntas, pero también somos muchos los que nos las hacemos 
y los que desearíamos que tuvieran respuestas adecuadas para 
que la etapa que significara el nuevo Gobierno fuese de tránsito 
pacífico a la democracia sin adjetivos.

"Pensamos que entre muchos ciudadanos el nuevo Gobierno 
tieiK un crédito de confianza, pero que es un crédito a corto 
plazo. No puede permitirse empezar con pasos en falso, rodeos 
en círculos o dejando para mañana lo que se pueda hacer hoy".

En la misma página, Wifredo Espina, subdirector del diario, 
expresa brevemente su opinión de que se trata de un "Gobierno 
de derechas con apertura al centro" y señala que habrá que 
esperar para juzgar por las obras.

"UN GOBIERNO PARAFA TRANSICION" 
(MUNDO DIARIO)

"El que desde ahora se denominará primer Gobierno del Rey 
está presto a jurar sus cargos. Una lista en la que ha dominado la 
tradición sobre la innovación", afirma "Mundo Diario" en su 
editorial titulado "un Gobierno para la transición".

"¿Ha sido adecuado al ritmo de este cambio? ", se pregunta 
más adelante, y —añade— "la respuesta más que en los nombres 
habrá que buscarla en su programa de Gobierno que se espera 
den a conocer tras su primer consejo. En el programa y en los 
hechos, naturalmente".

Tras afirmar que se trata de un Gobierno para la transición el 
diario termina diciendo: "El programa del Gobierno, como 
segunda declaración básica de la nueva etapa de la monarquía, no 
indicata —si los hechos luego lo confirman— si realmente en 
España ha comenzado el futuro, o sigue con aquellos usos que la 
han mantenido casi marginada en el exterior y limitada en el 
interior".

M DIARIO DE
LA TARDE

"Solidaridad nacional" publica también en portada tos 
retrados de los nuevos ministros y destaca en sus titulares que se 
trata de un gabinete de concentración franquista. El diario del 
Movimiento no formula juicio alguno editorial sobre el primer 
Gobierno del Rey. Tan sólo dedica un comentario a la figura de 
Rodolfo Martin Villa. "Un joven político al timón del ■ 
sindicalismo ".

“ARRIBA”: GOBIERNO DE CONCENTRACION 
FRANQUISTA

ESPIRITU REFORMISTA ("ABC"1
En un extenso editorial, el diario “ABC” dice; “El 

denominador común de los nombres del nuevo Gabinete parece 
ser, ''n líneas generales —en especial en la incorporación de los 
hombres nuevos), el de un espíritu reformista. Con ellos, 
obviamente, el país se dirige hacia ese camino sin rupturas que, 
mayoritariamente, se desea y se necesita”.

Señala más adelante que en el nuevo Gobierno “están 
representadas algunas de las tendencias más interesantes eñ orden 
a esa evolución, preconizada y ya a punto de formularse 
prácticamente”. Y tras citar a algunas de las más relevantes 
figuras del Gabinete, el editorialista señala: “La imperiosa 
necesidad de “vender la nueva imágen de España”, la 
representada por el rey don Juan Carlos, imponía un 
replanteamiento de nuestras relaciones públicas internacionales. 
La incorporación de los señores Aréilza y Garrigues es signo claro 
del convencimiento de esa exigencia del tiempo nuevo y del 
deseo de cumplimentar* brillantemente”..

Hace un elogio de-los ministros salientes y dice que su 
honestidad, su éVitrega, su entereza y en algunos casos su 
brillantez, están fuera de dudas. Y finaliza el editorial: “Quedan, 
indiscutiblemente, en el aire que rodea al nuevo Gobierno, 
muchas interrogantes. Las que van di la precisión del futuro de 
las aso'biaciones —en definitiva, de la articulación de la 
participación política del pueblo español— a la formulación de 
unas normas que faciliten, y no coarten, la elección de los cargos 
representativos. Sin olvidar los problemas candentes que afectan 
a nuestro presente, desde la economía al orden público, pasando 
por la Universidad”.

“Pero domina la esperanza. Limitada por la responsabilidad 
de los que acceden y la de los que aguardan de ellos nuevos 
planteamientos a muy distintos niveles, y por ello más 
Sustanciada y firme".

“YA”: EN ESPERA DE UNA DECLARACION

El diario “YA”,-en un editorial dice: “Pedíamos un Gobierno 
de altura para que pueda enfrentarse a los graves problemas, 
internacional, económico y social, que España tiene planteados y 
un Gobierno en el que estuvieran representadas las principales 
tendencias políticas, puesto que le corresponde la misión de 
abrirles cauces, y esta labor debe ser obra de todos. El nuevo 
Gobierno cumple esos dos requisitos; basta con repasar la lista de 
quienes lo forman”.

Señala luego que el presidente, no está identificado con 
ninguna tendencia, por eso puede presidirlas a todas. Sus dotes le

DISCREPAN

EL PRESIDENTE Y
DIRECTOR DE «ND»
MADRID, 12 (Logos).— En la página segunda recoge 

“Nuevo Diario” una carta del presidente de la empresa 
que edita el periódico, don Lucas María de Oriol y 
Urquijo, en la que muestra su discrepancia con el 
articulo publicado anteayer en primera página por el 
director de dicho periódico, señor Martín Ferrand. Este 
añadía ayer una nota a su sección diaria en la que dice 
aue el envio de su presidente “es una carta de 

iscrepancia que le agradezco. Discrepar es un sano 
ejercicio sólo apto para gentes civilizadas".

La carta del presidente de “ND”. Sr. Oriol y Urquijo, 
. dice en su primera parte.

“Señor Director: la lectura de su “Buenos días" 
titulado “Desesperanza" me obliga a pedir unas 
puntualizaciones. Cuando se llega al final de su artículo 
se tiene la impresión de que la carga de desesperanza 
necesita un gran esfuerzo de su voluntad de esperanza 
para no hacernos naufragar.

Hemos hablado muchas veces acerca de la necesidad 
de no contribuir a desazonar, a inquietar 
esporádicamente, a debilitar la confianza, que es 
voluntad de acuerdo, y que existe, pese a los que 
especulan con el derecho a disentir.

En mi opinión, es inexacta la afirmación de que “en 
el fondo todos nos preguntamos si las esperanzas que 
hizo nacer el advenimiento de don Juan Carlos serán 
defraudadas".

Si los mentalmente condicionados por la tentación a 
dudar se sienten defraudados, los que sabemos ver con 
sencillez de corazón y con lucidez mental tenemos 
muchas y fundamentadas razones para seguir confiando.

No responde a la verdad afirmar, de modo global, que 
“no disponemos de mecanismos eficaces para saber cuál 
es la voluntad de nuestro pueblo".

Con esta afirmación se da a entender que se añoran 
los partidos, montajes artificiales que, pretendiendo 
erigirse en representantes exclusivos de la plural voluntad 
del pueblo, suplan los cauces que llevan al acuerdo y la 
concordia, y excitan los estímulos de la disención, del 
malestar y del malentendido. No se resignan a ser cauces 
compleméntarios para expresar coñsentimiento de modo 
eficaz”.

/Edita:
/PRENSA ARAGONESA, S. A
/ Marcial, núm. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970

han permitido reunir la aceptación de los que piden el cambio y 
de los que temen al cambio. “Quedamos a la espera de Ij 
declaración programática del presidente”, añade más adelante el 
editorial.

Por último, el periódico dice que “la reforma del estatuto de 
asociaciones y la reforma de las Cortes, al menos la reforma 
mínima que sin variar su naturaleza amplíe la base de elección 
directa, no pueden esperar vista la inminencia del fin de la actual 
legislatura. Pero entrar en detalles sería ahora prematuro. 
Terminemos dando nuestra bienvenida cordial al nuevo 
Gobierno, con la esperanza que los nombres y la significación de 
quienes lo forman deben producir”.

En su sección “El Péndulo”, Fernando Onega dice en el diario 
“Arriba": “yo diría, si se me permite que ha salido un Gobierno 
de concentración franquista, con imperceptibles excepciones. La 
derecha, evidentemente no ha sido despreciada, y lo que hay de 
“viejos leones” se ha compensado con cuatro rostros jóvenes de 
brillante curriculum. Por lo demás, han cambiado muchísimo las

falangistas-tradicionalistas-católicos-tecnócratas ya no valió pan 
este Gabinete, montado sobre otras fuerzas políticas nuevas. Más 
o menos, por este orden: Ejército, en su línea clásica; fraguismo 
más que FEDISA, que sería excesivo mérito para una sociedad 
anónima; por último, asociaciones políticas, de las cuales la 
Unión del Pueblo Español y la Unión Democrática Española (las 
dos primeras llamadas a consulta— hañ colocado el mayor 
número de miembros en la lista".

El firmante de la sección anota una serie de coincidencias que 
se dan en el mismo tiempo en que el Gobierno era preparado: 
socialmente, un progresivo deterioro del nivel adquisitivo del 
mundo del trabajo, con su inevitable secuela de descontento; 
políticamente, nó hemos superado las emociones de la 
transición; económicamente, estamos todavía en plena crisis; en 
el panorama internacional tenemos una imagen gastada, llena de 
tópicos, que requiere una terapéutica urgente. “Esto es lo que

ustedes deficiencias del panorama
informativo, del derecho de reunión y obtendrán un mapa bastante 
aproximado de atenciones urgenffes".

“NUEVO DIARIO": EMPECEMOS

“Nuevo Diario”, en la sección “Buenos Dias” que firma su 
director, Martín Ferrand', afirma: “Dejo que se trata ahora es de 
empezar. Arias ha formado, en el día de su cumpleaños, un 
nuevo equipo de Gobierno, creo que nunca habíamos tenido por 
estos pagos un reparto tan estelar. Es como una superproducción 
política. Ya solo hace falta el éxito del público, la crítica* 
cuenta poco en estos casos”.

“Fraga Iribame se presenta como gran cabecera de cartel. A él 
compete, además del siempre escabroso tema del orden público, 
la organización de nuestra adormecida política interior. La vida 
de las regiones no puede seguir encorsetada en definiciones 
centralistas y la fenomentología local cuenta.. España es algo más 
que Madrid, verdad élemental que en Madrid se olvida muchas 
veces”.

“Cuando J.F. Kennedy tomó posesión como presidente 
americano pronunció un brevísimo discurso. Dijo solamente: 
empecemos. Lo mismo, en castellano, es lo que debe decir —y 
hacer— el nuevo y primer Gobierno del Rey. Unas y otras 
razones hacen que la carpeta de “pendiente” sea la mís abultada 
de todas'cuantas carpetas se amontonan en la realidad del país. Y 
se nota”.
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■ LOS CARGOS QUE DEJAN VACANTESF 
LOS NUEVOS MINISTROS FLOS

madr
’último ac

Vivii 
^Lozano V

MADRID, 12 (Logos).—
Numerosos e importantes cargos 
dejan vacantes los nuevos 

' ministros que acceden hoy a 
diversas carteras ministeriales, 
por ejemplo, el nuevo 
vicepresidente de Defensa deja 
libre la dirección del Centro de 
Estudio Superiores para la 
Defensa Nacional; el nuevo 
vicepresidente para Asuntos 
Exteriores deja libre la 
presidencia de Altos Hornos, 
una de las primeras empresas 
siderúrgicas nacionales; el 
teniente general Alvarez Arenas 
nuevo ministro del Ejército deja 
vacante la Capitanía General de 
Madrid; el nuevo ministro de 
Educación señor Robles Piquer, 
deja vacante, la Embajada de 
España en Trípoli; el nuevo 
ministro de Industria deja la 
presidencia de numerosas 
empresas siderúrgicas; el nuevo

ministro del Aire la Jefatura de 
la Región Aérea de Zaragoza. ; libertad

Quizá uno dé los cargi»^ RENFE, ) 
mejor retribuidos de una_<18*’’k'|recogidae 
p r i m eras em presas nacional» ^/redactada 
por su volumen de negocioesh^.snnombr! 
conserjería delegada de la Unie*’ En orconserjería delegada de la Uní<^ 
Explosivo de R io Tinto qued»!. 
don Leopoldo Calvo Sot*; —-''c 
quien también deja vacante . 
presidencia de la Comisión G Pt
Obras Públicas de 'asCort^ ?

Otra vacante diplon^tw^ <
produce el haste 
embajador en-Rabat y.'”"”’! |^| 
de Información y 'Turismo, to
Mart/n Gamero. También que^ a i
vacante la presidencia i* ui 
RENFE por elascensode J 
presidencia a la de Viviera- 
nuevo ministro de la Presiden^

servicie
incidenc

°dos, re 
lección c 

criter

ministro de Agricultura 
presidencia de Mercosa y 
Conserjería delegada para 
Empresa Nacional de

la 
la 
la 
la

Industria Alimentaria, el nuevo

Osorio, deja vacante 
V icepres id encía 
PETRO LIBER. El de Relaci^S 
Sindicales el Gobierno O'" B 
Barcelona y por último el n 
ministro secretario genera ; 
Movimiento deja entre o ■ 
vacantes la delegación . 
Gobierno, en la Cornps 
Telefónica y la Presidenciaid 
Asociación Política Unió ■ jg 
Pueblo Español. i ’’•'esidenc

«untos 

------------------------------------------------------------------------------------ loiMADRID, 12 (Logos).- La mitad .de 'JK-Jiciai 
componentes del nuevo. Gobierno son madrileño» g tuaime 
nacimiento. Concretamente los señores Arias, Santw siente 
Diaz de Mendívil, Villar Mir, Garrigues, Robles Pifl en oís 
Calvo Sotelo, Valdés, Oñate, Ferez de Bricio y “• ^bPres 
Gamero. j-ncW ■

Hay otros tres castellanos de distintas proceoen ^ncargug 
Osorio de Santander, Martín Villa de Santa '"isterio
Páramo (León) y Suarez de Cebreros (Avilab

LA MITAD DEL GOBIERNO ES DE MADRID

ministros 
Veiga y

son gallegos dos de ellos de El Ferrol rita 
Franco Ibîbarnegaray; de Villalba (Lu» '

Los restantes son de Barcelona, Lozano Vicente^, 
Cabra Córdoba, Soifs, de Ceuta, Alvarez, Arena» y 
Portugalete (Vizcaya( Areilza.

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

REDACCION Y ADMINISTRACIÚ*' 
Teléfono 21 69 83 ■ Télex 58054

(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 líneas)
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«Esperamos que sea 
buen ministro»
(Los ocho hijos de (¡alvo Sotelo)

NACIONAL
EL CESE

ARIAS ESCRIBE 
UNA CARTA 
CARIÑOSA A LOS 
SALIENTES

Muchos hombres 

del «equipo Fraga»

n el diario 
Gobierno 

clones. La 
lue hay de 
jóvenes de 
hísimo las 
entre 

valió para 
uevas. Mis 
fraguismo 

a sociedad 
cuales la 

lañóla (las 
el mayor

encías que 
treparado: 
isitivo del 
scontento; 
íes de la 
I crisis; en 
a, llena de 
es lo que 

panorama 
pa bastante

MADRID, 12 (Logos).— El nuevo ministro dc; 
I Comercio, don Leopoldo Calvo Sotelo, —sobrino 
[ del que fuera ministro de Hacienda asesinado en 
^vísperas del Alzamiento— tiene ocho hijos,siete 
1 varones y una hembra, que unos con otros se 

1 llevan un año. El mayor tiene 18 años los más 
pequeños son gemelos y tienen diez años.

En el domicilio del señor Calvo Sotelo un 
enorme chalet en Somosaguas sólo se 
encontraban esta tarde los hijos del matrimonio. 
El ministro marchó por la mañana según los 
chicos y no había vuelto todavía a las nueve de la 
noche. “Claro en estos días está muy ocupado”.

Los gemelos dicen que se enteraron ayer del 
nombramiento de su padre “el nos dijo que le 
habían llamado para ser ministro de Comercio.

i

; Por eso hoy ya no nos extraña”. Se encuentran 
todos en un amplio salón, cubierto por

¿ estanterías llenas de libros. Una butaca, junto a la 
t;chimenea, es el lugar en el que el señor Calvo 
r Sotelo pasa sais pocas horas de asueto leyendo, 
i Itn las paredes í algunas pinturas modernas. El 
í’.ambiente de la casa es jóven y alegre.

! firma su 
ihora es de 
eaños, un 
tenido por 
roducción
la crítica*

:artel. A él 
n público, 
ir. La vida 
ifinlciones 
!S algo más 
da muchas

presidente 
«lamente: 
! decir —y 
as y otras

“Estas cosas —dice Leopoldo, el mayor que 
estudia segundo de Derecho— siempre preocupan, 

í pero mi padre está contento. Mi madre también, 
r Ella siempre está contenta con todo. La única

chica de la familia es Pilar de 16 años estudiante 
de sexto de Bachillerato parece la más seria. “Me 
preocupa bastante que papá sera ministro, porque 
creo que ahora habrá menos vida familiar aunque 
también trabajaba mucho y sólo le veíamos por la 
noche”. Pilar habla de las afíciones dé su padre.

“Le gusta mucho la música clásica, y 
concretamente la barroca. Toca el piano”, pero 
-añade seguidamente^ que lo toca de oidas 
aunque aunque ejecuta obras de Beethoven y de 
Bach.

“Papá, es muy casero. Habla mucho con 
nosotros . Los gemelos que siempre meten baza, 
apuntan que en la mesa es donde más hablan. 
‘Con nuestro hermano mayor habla mucho de 
política. Siempre nos contamos nuestras cosas y 
nuestras experiencias”. En los ratos libres el señor 
Calvo Sotelo juega al “mus”; y tiene como 
compañeros de partida a los tres pequeq^s.

Dicen que es muy serio péro no severo. 
“Ahora le estamos haciendo un despacho —dice 
el mayor— lo echo de menos” El mayor dice 
también (me le gusta rpucho la política, sobre 
tíxlo por lo que siempre le ha contada su padre 
(jue también es un gran aficionado a la vela al 
esípií y la montañq.

Finalmente dicen muy serios: “Esperamos (jue 
sea buen ministro”.

MADRID, 12 
(Logos).— El 
presidente del 
Gobierno D. Carlos 
Arias Navarro, ha 
dirigido una carta 
cariñosa a cada uno 
de los ministros 
salientes en la q[ue 
pone de manifiesto 
que habiendo 
aceptado la puesta a 
su disposición de las 
diversas carteras, ha 
decidido relevarles 
del cargo a fin de 
reorganizar el 
Gabinete. Ha sido la 

If órmula oficial 
empleada para dar eP 
cese a los ministros. 
En los gobiernos de 
Franco los “salien
tes” esperaban, al 
motorista con la carta 
de El Pardo.

h" ADR ID, 12 (Logos).— Por la adscripción de los 
nuevos ministros a las asociaciones políticas que se 
estaban formando, el mayor número de carteras va a 
manos de hombres vinculados a la sociedad anónima 
Fedisa, ya que en su entorno se movían cuatro: los 
señores Fraga, Areilza, Calvo Sotelo y Pérez del Bricio.

Tres nuevos ministros forman o han formado parte de la 
Unión del Pueblo Español (UPE), los señores Suarez 
(Don Adolfo), Ibarra (aunque éste no entre en el nuevo 
gobierno con categoría de ministro) y Solís Ruiz, que 
dejó la asociación al jurar la cartera de la Secretaría 
General del Movimiento. Otros tres están en la órbita de 
Unión Democrática Española (U.D.E.), promovida por 
don Federico Silva, los señores Oñate, Lozano y Osorio.

Por ultimo, el nuevo ministro de Relaciones 
Sindicales, don Rodolfo Martíri Villa, formaba parte del 
"Grupo Parlamentario", que ha tenido una actuación 
viva durante los últimos meses en las Cortes Españolas.

Los demás ministros, o pertenecen a alguno de los 
ejércitos, o no han tenido vinculación directa con las 
asociaciones. Es el caso-de Antonio Garrigues (Justicia), 
o el Sr. Villar Mir (Hacienda).

Otros dos nuevos ministros, aunque no han 
participado en la naciente vida asociativa de la política 
española, porque se encontraban en el extranjero, como 
embajadores, tienen unas relaciones muy directas con el 
nuevo vicepresidente Sr. Fraga, su cuñado, Sr. Robles 
Piquer (Educación y Ciencia) y el nuevo ministro de 
Información y Turismo, señor Martín Gamero. La 
presencia, pues, del 'equipo Fraga", es evidentemente 
notoria.

i$ abultada 
del país. Y r SOLICITAR LA LIBERTAD DE

TARIFAS PARA LA RENFE
'ACANTESr

Madrid, 12 (Logos).— El 
[; último acto del nuevo ministro

de mercado, lo que permitirá la
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realización del transporte que 
comporte un menor coste social; 
una adecuada atención a los 
niveles de inversión en el 
ferrocarril para evitar su 
descapitalización, y el respeto a 
la libertad tarifaria de la 
RENFE, dentro de los Iimites: 
marcados por el decreto de 26 
de abril de 197 i, para actuar en 
función de los costes y de las 
posibilidades de mercado.

El señor Lozano Vicente fue 
uno de los primeros impulsores 
de los aparcamientos 
subterráneos en Madrid. Nació 
en Barcelona el cuatro de 
octubre de 1922 y es doctor 
ingeniero de Caminos, Canales y 
Puertos.

"Supimos la noticia del 
nombramiento de mi padre a 
media tarde fde hoy", ha 
manifestado a un redactor de 
Logos el hijo mayor de don 
Vicente Lozano, nuevo ministro 
de la Vivienda.

"Somos ocho hermanos 
—agregó— yo soy el mayor, con 
22 años, la pequeña tiene sólo 
tres. Estábamos en casa . esta 
tarde cuando nos enteramos que 
mi padre había sido nombrado 
ministro. Todos estamos muy 
contentos, como puede 
imagiharse. Durante toda la 
tarde hemos recibido numerosas 
felicitaciones, visitas de qmigos 
y familiares para dar la 
enhorabuena por el 
nombramiento". .

A MARTIN 
GAMERO LE 
CONSULTARON 
AYER POR 
LA MAÑANA:

IV Premio "RAMON 
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

"ESTAMOS MUY 
CONTENTOS"

MADFÍID, 12 (Logos).-

ITURMENDI, 
EXPRESIDENTE 
DE LAS CORTES, 
HOSPITALIZADO

PLANIFICACION, MINISTERIO 
SIN TITULAR

Desarrollo. Asi lo dispongo por 
el presente decreto, dado en 
Madrid a once de diciembre de 
1975. Juan Carlos. El presidente 
del Gobierno, Carlos Arias 
Navarro".

Según especulan medios 
políticos de Madrid, la medida 
se considera una fórmula 
transitoria en espera de la 
desaparición del Ministerio de 
Planificación del Desarrollo 
como tal, creado junto con la 
actual estructura administrativa 
por Ley de prerrogativa.

ES SUEGRO DEL 
MINISTRO 
OSORIO

LEA SIMPRE

— í
Vicentez:^'
Arenas y ® >

erroi • *•: .< » 
la (Lugo)

r.. plumas M

NUNCA LE
DEFRAUDARA

MADRID, í 2 
(Logos).— El 
ex-presidente de las 
Cortes, señor Iturmendi 
Banales, sue^o del nuevo 
ministro de la presidencia 
D. Alfonso Osorio, se 
encuentra internado en la 
clínica privada de la I residencia sanitaria 
Francisco Franco. Según 
han informado a 
“Logos” en el citado 
c e n t r o e l señor 
/turmendi padece uña I insuficiencia respiratoria I e inflamación del codo 

' izquierdo.

j En la clínica han I mantfestado que está 
muy mejorado, y que 
posiblemente a finales de 
semana sera dato de alta. ■

MADRID, 12 (Logos).— 
“A mi hermano le han 
consultado esta misma 
mañana si quería ser 
ministro y él nos lo ha 
comunicado telefóni
camente al mediodía”, ha 
declarado a un redactor de 
la "Agencia Logos”, una 
hermana del señor Martin 
Gamero, señorita Amalia 
Martín Gamero.

“Antes de que él 
llamase no sabíamos nada 
concreto, solamente los 
rumores que se venían 
oyendo. Mi hermano se 
encuentra con su esposa en 
Rabat y llama todos los días 
para interesarse por su 
familia. Ayer cuando nos 
llamó no sabía nada aún 
sobre si podía ser ministro”, 
añade la hermana.

“Para nosotros es un 
motivo de orgullo, agrega, y 
estamos muy contentos de 
que haya aceptado el cargo. 
Creemos que es lo mejor 
que podía hacer puesto que 
este es un momento en que 
todos los españoles debemos 
arrimar el hombro y 
colaborar; Por lo demás ha 
sido una verdadera sorpresa, 
ya que pensábamos que se 
iba a dedicar exclusivamente 
a su carrera diplomática.

La madre del nuevo 
ministro, es viuda y vive en 
Madrid. También viven en la 
capital sus dos hermanas 
Amalia y Sofía ambas 
solteras. Actualmente se 
encuentran también en 
Madrid tres de sus 4 hijos 
tiene dos hijas casadas y dos 
hijos, el menor de ios cuales 
estudia Derecho.

HOY LLEGA
MARTIN GAMERO
MADRID, J2 (Loeos/.- 

Se/iún informan fuentes 
competentes este mediodía 
Uceará al aeropuerto de 
Barajas don Adolfo Martín 
Camero y Conzalez-Posada 
nuevo ministro de 
información y Turismo.

ARAGON/exprés,"siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 

• ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
I de hoy, convoca el “IV Premio Ramón Sender", para 
¡ artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en 
I cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 

excluidas las coplas d& jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste- con arreglo a las siguiéntes bases:

¡ PRIMERO.— Podrán concurrir libremente todos los 
I escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.— Los trabajos, mecanografiados, a dos 
espacios y una sola cara,, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañado.s de fotografías.

TERCERO,- Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el qbe se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo. i

SEPTIMO.— El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
Siguiente. ¡

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos ¡ 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.— ARAGON/exprés se reserva el derecho de ' 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 1 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 1 
concurso.
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GALERAS de ARTE

GUIJARROULTIMAS EDICIONES DE EXPONE:

GRUPO QUINCE FUENCLARA.2Djel 8 al 28 de Noviembre

DEL 10 AL 28 DE DICIEMBRE

J. IBANEZEXPONE:

SALA LIBROSGALERIA PRISMA

SALA VICTOR BAILO

GALERIA ITXASO LEONARDO

Horario: de 12 a 2 y de 5 a 9
Teléfono 225784 - Temple, 10

INAUGURACION, 8 TARDE 
DEL 11 AL 21 DE DICIEMBRE DE 1975 

DATO, 13-15 TELEFONO 217234

"EMAUS FILMS, S. A."

TAMBIEN EN MADRID

DEL 4 AL 24 DE DICIEMBRE FUENCLARA,2

J.L. Cosía íélasco
(Del 10 al 29 de Diciembre)

• Horario; de 6a9 
Teléfono 378600

L’Q UIPO 
MULTICOLOR
CON terminología perteneciente al próximo , 

pasado podemos seguir definiendo al nuevo 
gobierno constituido ayer como un gobierno 

multicolor. En ese próximo pasado al que me 
refiero ha habido gobiernos monocolores y ' 
bicolores; hagamos memoria si no.

UN gobierno multicolor que ya ha dado 

posmilidad a muchos observadores a emitir 
su juicio, si no sobre su gestión, sí al menos sobre 

su gestación. Para algunos de estos observadores el 
nuevo. gobierno constituido ayer bajo la 
g residencia del señor Arias y bajo la jefatura del 

ey pudo haber sido constituido perfectamente en 
vida de Franco; en ese próximo pasado el nuevo 
gobierno habría seguido siendo multicolor, y 
dentro de ello, un tanto aperturista pero sin llegar 
a los excesos de lo desacostumbrado.

figura del director dd C.E.S.E.D.E.N. 
teniente general De Santiago— había 

adquirido anteñórmente una relevancia y un 
prestigio importantes dentro del sistema; prestigio 
como técnico altamente especializado en materia 
de defensa, y relevante como hombre 
íntegramente dedicado a su profesión y a la 
promoción de sus colegas. Era, pues, para los 
{danés de Arias, el hombre idóneo para acceder a 
un nuevo Ministerio de Defensa que si bien no ha 
llegado a constituirse como tal cuerpo 
administrativo, sí ha obtenido título de rango 
superior su representante, a nivel de vicepresidente 
del gobierno.

LOS primeros actos políticos adoptados en 
España cuando la enfermedad de Franco 
evolucionaba de manera ya irreversible fueroa 
respuestas a unas decisiones de carácter económico 

y financiero: Congelación de salarios, aumento en 
el precio del conibustible- y facilidades crediticias 
para los inversores en Bolsa. ■ Estas y otras medidas 
de similares características apuntaban hacia el 
especial interés por encontrar un acercamiento con 
el gran capital español. Y estas medidas políticas 
iniciales han sido confirmadas ahora con la 
designación de un supemúnistro económico: el 
señor Villar Mir, presidente del consejo de “Altos 
Hornos de Vizcaya” y partie^ en otras grandes 
firmas siderúrgicas nacionales.

L
a vicepresidencia menos fácil de este 

gobierno es la vice^residencia política, del | 
interior, de Gobernación o como queramos 

llamarla, y es la que corremonde al ex-embajador 
en Londres don Manuel Fraga Iribame. Es una 
cartera siempre reservada a los hombres más 
duchos en afrontar serias dificultades que surgen 
de la necesidad de ofrecer al país, a través de uno 
de los ministerios más “visibles”, una imagen del Go

interior. Estoy seguro de que sobre la gestión de 
Fraga Iribame va a haber más ojos puestos a 
partk de * ahora que sobre la que puedan realizar 
otros ministros de este gobierno.

H
ay un gran ausente en el nuevo gabinete (a 

las listas pre-designación me remito), que es 
don Federico SUva Muñoz. Dicen que a pesar de su 

ausencia el señor Silva se encuentra en los 
bastidores muy atento a la evolución política que, 
desde ahora, pueda producirse; y dicen que 
también su influencia sobre algunos centros 
importantes de decisión < va a ser notoria. Pero 
frente a esos decires se registra un escepticismo 
bastante amplio. Federico dilva no está, como, se 
esfieraba, entre los ministros, al igual ^e no está el 
conde de Motrico donde muchos creían que iba a 
estar.

■ ■■OBIERNO multicolor, de transición, de tinte 
■■moderadamente apertujista, con graves 
problemas políticos y económicos que se han ido 
quedando en la mesa y por resolver. Así, sin más 
rodeos, podríamos definir a este primer gabinete 
de la Corona presidido por'don Carlos Arias quien 
en todo momento ha pretendido confeccionar un 
equipo ministerial con figuras cercanas a su 
ideología.
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Al final de la jomada de ayer, 
señalada como de “bicha" por 
organizaciones políticas ilegales, 
se habían registrado paros en 
ciento una empresas, 
industriales y de servicio, de las 
147,581 censadas en Barcelona. 
Dichos paros, que se 
ex tendieron entre quince 
minutos y toda la jomada, con 
predominio de los de cuatro 
horas, afectaron a 16.833 
trabajadores, de unas plantillas 
totales de 31.199. Las horas 
perdidas fueron 67.353 
horas/hombre, lo que significa el 
0,60 por ciento de las que se 
trabajan ^normalmente.

Por zonas, las más afectadas 
fueron las del bajo Llobregat, 
Sabadell y SardañóJa y con 
menor intensidad Martorell y 
Barcelona ciudad.

En cuanto a los sectores, 
fueron los de la construcción, 
metal e industrias químicas.

En algunas entidades 
bancarias se registraron asi 
mismo paros a partir del 
mediodía y en otras se 
registraron befos rendimientos.

En ningún caso se llegó a 
alterar el orden laboral ni 
comercial en las ciudades

participando en estos paros las 
grandes empr-esas de su 
cinturón, como “Seat”, 
“Hispano Olivetti”, “Motor 
Ibérica”, etc. así como tampoco 
se vieron afectadas las empresas 
de transportes públicos.

MADRID~lT]LÔgô^- Con 
respecto a las anormalidades 
laborales registradas en la 
capital, ■ en el ramo de la 
construcción pararon en total en 
el mismo incluida la jomada de 
mañana y tarde, hasta un total 
de 2.400 trabajadores, lo que 
supone un 1,6 por ciento del 
censo laboral del sector, los 
trabajadores en paro pertenecen 
a 36 obras de' 13 empresas, 
según informan fuentes 
sindicales.

Paralelamente se registraron 
en Madrid diversas 
a.normalidades en varias 
empresas del metal, que son 
continuación de las producidas 
en düs anteriores, relacionadas 
todas ellas con el convenio 
colectivo bien, en fase de 
deliberación inmediata, bien en 
fase de revisión anual; entre las 
primeras cabe citar Chrysler, 
Standar, Inte Isa,y 
Electromecánica de Precisión.

En Chrysler se produjo ayer 
la ruptura de la primera fase en 
la negociación del convenio. Tal 
ruptura,, al ser conocida dio 
lugar al P^fo de aproximada
mente 4.000 trabajadores que al 
no incorporarse al trabajo 
cuando fueron requeridos para 
ello, fueron desalojados sin que 
se produjera ningún incidente. 
Sucedió lo mismo en la jomada 
de la tarde con número similar. 
El total de la plantilla supera a 
la cifra de 12.000 según datos 
facilitados por la agencia 
sindical

En Standard continuarem los

paros intermitentes aue sé 
vienen produciendo desae hace 
varios días entre 11,30 y 1 de la 
tarde, los cuales afectan a uñ 40 
por ciento de la plantilla de la 
enwresa, es decir, a unos 4.500 
o j. 000 trabajadores.

Las mismas fuentes sindicales 
señalan aue también en relación 

\con el convenio, se ha 
producido paro en la plantilla de 
Electromecánica de Precisión en 

■■ Getafe, que afecta a 800 
trabajadores, y en Intelsa, donde 
el paro ha afectado a 1.800 
trabajadores.

En las empresas C.A.S.A. y 
Kelvinator de Getafe se han 
producido asimismo situaciones 
de anormalidadd contirtuación 
también de las producidas en' 
dias anteriores, las cuales tienen 
en ambos casos por cafeto 
presionar sobre la revisión anual 
de los re^ectivos convenios. En ' 
el ámbito de la primera empifesa, 
hubo normalidad en la fábrica 
de Madrid, produciéndose paros 
en la de Getafe, afectando a 
2.400 trabajadores de los 3.000 
de plantilla.

De estos trabajadores en paro 
1.000 se incorporaron al trabajo 
cuando fUeron requeridos pala 
ello, debierno desalojados los 
1.400 que no aceptaron tal 
requerimiento.

En Kelvinator, se produjo 
paro de prácticamente la 
totalidad de la plantilla, 
integrada por 1.800 
trabajadores, no atendiéndose al 
requerimiento de incorporación, 
por lo que, se produjo el 
desalojo sin incidentes.

Los trabajadores afectaio-, 
por estos paros, de duracH» 
variable e intermitente en i 
ramo del metal en el diadehci 
19.000 aproximadamente.

BILBAO: FRACASO 
la jornada 
DE LUCHA

BILBAO, 12 (Logosí- fit 
Vizcaya fracasó la llati^ 
“jomada de lucha" convoctl» 
para ayer por diversos grupos iif 
matiz comunista. En laactáiií:^ 
laboral pararon a lo largo dek fj 
jornada un total de 
ochocientos cuarenti^'

(Loé 
una me 
situado 
tdopiai 
probler 
señalan

productores de ocho emprea 5 
cuyas plantillas totales son ii - 
trece mil quinientos cuarentei 
cuatro productores, cuándo a . 
esta provincia hay mis asociac 
trescientos mil trabajadorespa consejo 
cuenta ajena. En dos de It । permane 
citadas empresas los pan dicen, al

Restí
reconci 

í reforme

fueron de solo unahorayenlt | formular 
restantes de distinta durada | tener pn 
En un cincuenta por ciento ii Cortes, ( 
las mismas fiie de toda hg origen i 
jomada. ï- sindical;sindical;

En lo que se refiere a ¡i | sistema s 
actividad académica, en ¡ii 
universidades de Bilbao k
celebraron otras clases, aunft 
con menos asistencia de^ 
normal, con la única excepci» 
de la Facultad de Mediem 
donde no hubo clases, perón 
este caso, al parecer, con» 
protesta por la detención 4 
algún estudiante.

En algunos institutos ¡i 
Enseñanza Media también i

Expu 
se Heg 
conckisi

Para
, líwtadf 
■ solemne 
; el Fue 
‘deberá 
\ circular 
I Minister

apreció menor asistencia s clnH 
de lo habituai ■ or

-POR I

Deberá indemnizar a Norio Mahoil
de la af 

p noviera
MADRID, 12 (Logos).- 

La Magistratura de Trabajo 
número 3 de Madrid ha 
dictado-sentencia por la que 
condena a la empresa 
cinematográfica "Emaus 
Films, S.A." a abonar a la 
actriz María Mahor 89.200 
pesetas por sala rios 
devengados y no satisfechos, 
y 250.000 pesetas en 
concepto de indemnización 
por los daños morales 
inferidos.

Expone la sentencia que 
la citada artista y la empresa 
contrataron verbalmente en 
1974 que aquella 
interpretaría el personaje

“Novia loca" en la película 
titulada “Pepita Jimrfnez”, 
conviniendo en que la 
filmación sería realizada en 
Sevilla en los méses de 
noviembre y diciembre de 
1974, y la retribución sería 
de cien mil pesetas.

Agrega el texto judicial 
que la productora no 
respetó después las 
características del guión, y 
la intervención de la actriz 
quedó reducida a dos 
secuencias muy breves 
donde no pronunciaba una 
sola palabra. De la cantidad 
pactada “Emaus Films, 
S.A." sólo pagó a María 
Mahor 10.800 pesetas. La

sentencia hace alusión a los 
importantes antecedentes y 
premios artísticos de la 
demandante.

Finalmente, en uno de 
los considerandos, el 
magistrado de Trabajo 
razona que no puede 
desconocerse la complejidad 
de factores que entran en 
juego como determinantes 
de los contratos suscritos 
entre actores y empresas 
para la realización de una 
película. Entran en juego la 
aceptación o no del actor o 
de la actriz del papel 
asignado en la película con 
el conocimiento previo del 
guión antes de firmar el

contrato, y todo esto conjici Huertas 
consecuencia de por la 
extraordinaria difusii*» ínfeuru 
popular del cine y deloiPB articuli 
representa-para una 7 ® penódi 
famosa un papel ® 
relevancia, o escasa, o »¡g _ 
presencia en la pan*| 
desmereciendo abiertawfj^ 
en su categoría con lo (|“|» ocíwwí « produce un perjuw| «Hraio, 
profesional. Agrega ’b 
magistrado que por m L 
razón los actores qptpi
celosamente el subordina^ g «trEI 
aceptación de un contrat æ 
la importancia qu® O- 
ellos contiene un guiWPJ^^ 
mantener su pro’bg/o’Lo
cara a la crítica y al pu®" Js

EXPONE FREFHllLt

EXPONED JUAN VALLEJO
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■■'2-75/AE NACIONAL
(loción de un grupo de procuradores al presidente de las Cortes para resolver los problemas nacionales urgentes:

nsitura sufrieron mutilaciones en la 
zona republicana y de pensiones 
a las viudas de quienes murieron 
sirviendo en las filas del ejército 
español republicano.

También y con la propia 
finalidad, deberán adoptarse 
medidas para reconocer a los 
funcionarios sancionados por 
causas de guerra y a sus viudas e 
hijos con presuntos derechos.

sometida para su aprobación a 
las Cortes.

EL CONSEJO DEL 
REINO, DIPUTACION 
PERMANENTE

dichas cuotas a las respectivas 
organizaciones de empresarios y 
organismos de colaboración.

Deberá derogarse el decreto 
2.391/1975, de 17 de

lores afectaitu 
s, de duraciin 
rmitente en i 
en el diadehoi 
idamente.

/4SO

cha” convoaú i 
versos gruposii ‘ 
. En laactfíüi -,^ 
a lo largodeíj' 
total de
>5 cuarenii 
achí) empresu 
totales son it

•ntos cuarentii
yres, cuando a

itsumiK
(Loíos) 13.- Un grupo de procuradores ha presentado 

J mocion al presidente de las Cortes españolas sobre la 
diuación política española y las medidas que podrtan 
Miarse por el Gobierno de la nación para resolver los 
problemas nacionales más urgentes*'. Entre estos problemas,

generosa por parte de la 
administración acabando con 
prácticas que han suscitado una 
explicable reacción pública en 
contra.

señalan los siguientes:

S Restablecer las libertades; 
I reconciliación nacional; la 
í reforma constitucional; el

2 hay w H asoc'iBcionismo político; ei 
trabajadores fa i consejo del Reino, diputación 
En dos de i t permanente de las Cortes, que, 
esas los paa | dicen, al emitir sus dictámenes o

'. horayenlt formular sus propuestas, debe 
... ita duraría g tener presente el parecer de las 
a por ciento it Cortes, donde tiene su fuente y 
ue de toda h | origen de poder; la reforma 

t sindical; la reforma de nuestro

tna
stíhta

formular sus propuestas, debe 
tener presente el parecer de las

se refiere a ¡i i 
démica, en ¡ii

de Bilbao k
; clases, aunfn 
sistencia de li 
única excepm ¡ 
d de Medm t
I clases, pero

sistema sancionador.
Expuestos estos problemas, 

se llegan las siguientes 
conclusiones:

Para el ejercicio de las 
libertades y derechos, cívicos 
solemnemente proclamados en

parecer, «
a detención

el Fuero de los Españoles,’oa el Fuero de I 
ío™ i deberá deroga 
™ circular de la Sul

rse la orden
circular de la Subsecretaría del
Ministerio del Interior de 20 de

julio de 1959, y que se regule el 
régimen de reuniones, y 
restablecer con las naturales 
adaptaciones la Ley por la que 
se regula el ejercicio del derecho 
de reunión de 15 de julio de 
188.0. Habrá también que 

•reformar el decreto número 
3.276/1971, que regula la 
expedición de pasaportes, en el 
sentido de suprimir la facultad 
extraordinaria de retirar los 
pasaportes o a lo menos 
circunscribirla a casos concretos 
y con recurso jurisdiccional.

Habrá que abordarse la 
reforma de léyes como la de 
Prensa e Imprenta, y la de 
191/1964 de 24 de diciembre, 
de asociaciones que, a la espera 
de dicha reforma, deberá ser 
objeto de una interpretación

RECONCILIACION
EFECTIVA

El logro de un consenso 
social lo más amplio posible 
exige una efectiva reconciliación 
que tiene que afectar a algunas 
consecuencias de la ^erra y 
que, aderhás, ha<le enfrentarse 
con algunos problemas más 
derivados de la forma como se 
ha desenvuelto la vida política 
en los últimos años. El indulto 
general concedido puede 
considerarse como un primer 
páso en dicha dirección, que 
será necesario completar con 
otras medidas de gracia. La 
gracia debe tener un carácter
¡absoluto y 
amnistía, 
medio de 
integración 
caso, los

revestir la forma de 
concebida como 
pacificación y de 
nacional. En todo 
despedidos como

s institutos i 
jia también i 
isisterKia a cint) i

ihoi

orden público
POR EL ARTICULO EN TELE EXPRES

HUERTAS CLAVERIA, INDULTADO
BARCELONA, 12s(Logos).- Se ha tenido conocimiento 

de la aplicación del indulto, con efectos desde el dta 29 de^ 
noviembre último, en la persona del periodista don'. José 

)d o esto coint^ Huertas Claven'a, redactor de “Tele-Exprés**, en lá causa 
icia de pE por la cual fue condenado a dos años de prisión por un 

ria difusil* •— - - • ■ ------------------ j-/

consecuencia de la imposibilidad 
de concurrir al trabajo a causa 
de estar en prisión serán 
readmitidos con todos sus 
derechos laborales.

En cuantoa los delitos de 
terrorismo, una disposición legal 
que clarifique los 
correspondientes a preceptos del 
Código Penal y del decreto Ley 
número 10/1975, de 25 de 
agosto, sobre prevención del 
terrorismo, es de todo punto 
necesaria. En dicha disposición 
habrán de incluirse en el Código 
Penal, o en su caso, en el Ccxfigo 
de Justicia Militar los tipos
delictivos que hayan 
subsistir.

de

.- Tribunal Militar el pasado mes de agosto a consecuencia del 
“Vida erótica subterránea**, publicado en su

ra una f¡9"; 
I papel « 
escasa, o

la panW 
Ï abiertan'6'’l’, 
ía con lo R 
un perjuR

periódico.
bh obstante, don José Marta Huertas sigue en prisión 

preventiva provisional por las diligencias que se si^en por 
presunta implicación a tenor de las declaraciones del 

t activista de **ETA ”, Pedro Ignacio Pérez Beotegui (a) 
i H^ílíon”, inculpado por presuntos delitos de terrorismo.

VIUDAS Y MUTILADOS 
REPUBLICANOS

Entre los derechos que
deberán hacerse efectivos, se 
incluirán el reconocimiento dç 
las remuneraciones de los 
mutilados de guerra a los que

aue por
SoS 

un contrato L

un guión pÿ:.^ 

a y al p«W"*

LARA.2

ara, 2

LEJO
rro, 2 
00

y.^y^DOLiD 
SIETE 

detenidos
VALLADOLID, 12 

iLogos).— A últimas horas 
2® la tarde de ayer, fue 

en libertad 
provisional, previo pago de 
’Pinte mil pesetas de fianza, 
*' cirujano de la cátedra de 
mx2-°3Ía Quirúrgica y 

titular de fa 
'^elidad de Veil iza, don 
""^•1 Carbajo Caballero.

tfédico había 
00 detenido a comienzos 
60P’sede semana y 

«cusado de •®o«i«ción ilícita.
IÍI12?" han . sido 
06» ’ libertad, las seis 

'<!«• resultaron 
en pasado viernes 
seis^uí P^nltestacibn. A los 
caso ** sobreseído el

de Barcelona 
cesa la huelga 
ÛE HAMBRE 

..Barcelona, 12 
BtírVií-" Las diez 
arSíHÍ’ •" '• prisión 

<*• rnuj.res de 
nu? Tí ‘^'oron fin a su 
••nilziL • h«"»hre, 
•IhSK® • Ingerir 
dlrííí*®’ sólidos. El 
manlfLlx'^ centro

Para elS? ***** ’• visitaron 
1« k?**’Í**'^ ’• situación de 

Panuií? ,**• las mejoras 

•KciSÍL?*!!*" dependía ««sivamente de Madrid.

El Consejo del Reino, deberá 
actuar como diputación 
permanente de las Cortes y, en 
tal sentido, se le podrán pedir 
por estas explicaciones políticas 
por las decisiones adoptadas en 
el ejercicio de funciones que 
asume en su representación. Los 
miembros del Consejo del Reino 
quedarán obligados a 
comportarse de acuerdo con las 
decisiones adoptadas por las 
Cortes y dar cuenta a éstas de 
sus decisiones.

El estatuto jurídico del

noviembre, por el que 
prorroga y complementa 
decreto 696/1975 de ocho 
abril, sobre aplicación de 
medidas previstas en 
disposición adicional tercera

se 
el 

de 
las
la 
de

la Ley de convenios colectivos 
sindicales de trabajo eliminando 
toda traba a la negociación 
sindical colectiva.

CONFLICTOS COLECTIVOS

El decreto ley sobre 
regulación de los conflictos 
colectivos de trabajo, deberá ser 
sustituido por una ley votada en 
Cortes en la que se establezcan.

• Reconciliación nacional.
• Refonna constitucional,
• Asociación política
• Consejo del Reino, diputación 

permanente de las Cortes

Entre las medidas que 
podrían adoptarse

aquéllos de los que todavía 
pudieran hacer uso o las 
ind em nizaciones 
correspondientes. Los que 
hayan sido desposeídos de sus 
bienes por sanciones políticas o 
derivadas de la guerra podrán 
pedirsal E.stado las 
ind em nizaciones 
correspd nd ientes.

derecho de asociación política, 
de 21 de diciembre de 1974, 
deberá ser reformado de manera 
que se amplíe el marco de 
participación, tenierxJo en 
cuenta la experiencia del año de 
aplicación, y se establezcan 
garantías jurisdiccionales para 
que se convierta qn un auténtico 
derecho.

PARTICIPACION 
DEMOCRATICA

reforma sindical

entre otras, 
innovaciones:

Admisión,

las siguientes

en ciertas
condiciones, de las huelgas 
profesionales de supresión de los 
preceptos que imponen el 
despido en los casos de' 
incurnplimiento de las normas 
reglamentarias; en estos casos el 
despido deberá ser facultativo y 
se decidirá por los tribunales en 
función de las circunstancias 
concurretites. Pago de las 
prestaciones de desempleo por 
la Seguridad Social. Dotar de la 
necesaria flexibilidad a los 
trámites previstos para la 
declaración de huelga.

Eliminar aquellos - preceptos 
de nuestro sistema penal que no 
resporxJen • a las convicciones 
actuales, en especial la pena de 
muerte empleada como sanción 
relativamente frecuente en el 
Ccxjigo Penal, y en las Leyes 
penales especiales, y el 
enjuiciamiento castrense de los 
delitos de terrorismo y otros no 
estrictamente militares.

FIRMAN

La reforma constitucional 
deberá tener como primer 
objetivo dar satisfacción a las 
aspiraciones de numerosos 
sectores nacionales en pro de 
una participación más 
proporcionalmente democrática 
que supere la ilógica situación

La reforma sindical debe

en que 
materia

se encuentran, en 
de representación

familiar y en el Consejo 
Nacional, . las provincias con 
mayor núcleo de población.

Dé.berán revestir suficiente 
profundidad como para permitir 
que el Rey quede al márgen del 
juego cotidiano político y que 
nuestro régimen sea 
homologadle. En cuanto al 
modus operandi, parece más 
conveniente que proceda de una 
proposición de Ley de las 
Cortes. La constitución del 
Reino en la que se refundan las 
Leyes F u ndamenta les d eberá ser

TtATRO PRINCIPAL
TEATRO' NACIONAL DE ZARAGOZA 

mañana. — Tarde 7,15 - Noche 1®A5

¡¡POR FINI!
DESRUES DE 40 ANOS

LA CORTE 
DE FARAON

de yyPWiM y PALACIOS, música del maestro 
VICENTE LLEO

Direcdón
RICARDO ARRIBAS

¡¡VERSIÓN ORIGINAL INTEGRA!!

TEATROS NACIONALES -
RAL DE TEATRO - MINISTERIO DE INFOR- 

MACION Y TURISMO

dotar a las organizaciones y 
entidades reconocidas de 
autonomía institucional y 
funcional, incluidas las 
implicaciones financieras. 
Deberán gozar de plena, 
autonomía, sin la' menor 
interferencia gubernativa ni por 
los organismos de colaboración, 
las organizaciones de

La moción la firman los 
procuradores don Carlos Iglesias 
Selgas, don David Perez Puga, 
don Rafael Merino García, don 
Angel Mas Legaz, don José 
Alcaina -Caballero, don Pedro 
Moya Clua, don Alberto Jarabo 
Payá, don Jesús Aparicio Bernal, 
don Francisco Martínez 
Estenaba, don Angel Martínez 
Fuertes, don Juan Pablp 
Martínez de Salinas, y Biader,trabajadores reconocidas. , c . -j ' ' m ,Reforma del decreto de ocho, don Manuel Salvador Morales,

de noviembre de 1941, sobre 
exacción de la cuota sindical 
general, y de las disposiciones 
correspondientes relativas a la 
cuota sindical agraria, de manera 
que la cuota sindical de empresa 
sea distribuida, en proporción 
adecuada, entre las 
organizaciones empresariales y 
los organismos y entidades de 
colaboración de gestión 
conjunta y paritaria. El Instituto 
Nacional de Previsión entregaría

don José Ramón Alonso
Rodriguez-Nadales, don Rubens 
Henriquez Hernandez, don 
Antonio Rosón Perez, don José 
Meliá, don Abelardo Sanchez 
Moreno, don Francisco de la 
Caballería García, don ,José 
Elias Gallegos Romero, don 
Gabriel Cisneros Laborda, don 
Enrique Sánchez de León y 
Perez, don Manuel Fernandez 
Garrió y don José Luis Meilán 
Gil.

EL SERVICIO TELEFONICO 
DE SALLENT DE GALLEGO 

AUTOMATIZADO
Desde el jueves, día 11 de diciembre, ha entrado 
en servicio la nueva central automática de Sallent de 
Gallego, que concentra a los abonados de Lanuza. 
Por este motivo, los abonados al servicio telefónico 
de las citadas localidades, pueden obtener las siguien
tes comunicaciones automáticas:

• Entre sí y con los de Huesca y su Red Auto
mática Provincial, marcando, diréctamente, 
el número del abonado con el que deseen 
hablar, y viceversa.

• Con los de las poblaciones de la Red Auto
mática Nacional, anteponiendo al número de 
abonado que interese, el Código Territoria 
oportuno.

□ COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPANA
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es 

QUIEN

JUAN MIGUEL VILLAR MIR: UN HOMBRE DE 
EMPRESA

FELIX ALVAREZ-ARENAS: MILITAR DE 
ESTIRPE

Casado con doña Rosa María Qsneros Iglesias tiene un lii ; palabras, 
abogado y una hija; ambos casados. W -,.

MADRID, 12 (Logos).— Presidente de Altos- Hornos de 
Vizcaya y Altos Hornos diel Mediterráneo, es uno de los 
empresarios más sigiiificados del país. Es hombre^ que ha 
rechazado el nombramiento de ministro en alguna ocasión.

Sus opiniones económicas a través de manifestaciones suyas a 
los medios de comunicación en mil novecientos setenta y cinco 
podrían ser las siguientes:

—El problema número uno de esta crisis es la paralización de 
las inversiones. Nuestro país necesita moderar el consumo y 
estimular el ahorro,la inversión y la exportación.

—El gran objetivo podría ser el estímulo de la inversión 
privada productiva, no sólo de la acción del sector público, sino 
de actividades que creen renta y riqueza. Para dio es necesario 
sdeccionar los sectores que se quiere estimular y dictar las 
medidas adecuadas, que normalmente son de tipo fiscal en todos 
los países. Quizá convendría también abaratar el dinero, de 
forma general y de forma específica en estos sectores. Es posible 
que hubiera de elevar la tasa de desgravación fiscal.

-Los sectores a estimular son: la industria básica debe ir por 
delante; la construcción naval, ya que al encontrarse en el mundo 
buques nuevos o usados muy baratos es tina coyuntura 
espléndida para renovar la flota nacional. Para reactivar siempre 
es mejor la industria básica que los bienes de consumo duradero.

Es necesario moderar el incremento de las rentas salariales y 
de los costos de la Seguridad Social.

— Prefiere la economía de mercado. No le gusta el 
totalitarismo en lo económico El Estado puede limitarse al papel 
de gendarme. El Estado tiene dos opciones ser jefe de orquesta o 
instrumentista. Es partidario de la primera función, mediante la 
fijación de las reglas del juego, los objetivos a alcanzar etc. lo que 
no se puede es dirigir la orquesta y a la vez tocar el violín. 
Solamente en casos singulares —industria naciente, evitar 
monopolios, defensa nacional— el Estado puede tomar el papel 
de empresario.

—Nuestro nivel ocupacional podrá seguir próximo al pleno 
empleo en los próximos años.

—El político debe saber ponerse en el lug^ del empresario, 
asimilando las virtudes de los métodos seguidos en el sector 
privado, que conducen esencialmente a un criterio de 
rentabilidad, y estimulando al empresario en su afán de 
superación. Por su parte, el hombre de empresa debe saber 
colocarse en el lugar del político, respetando los fines políticos, 
de servicio a la comunidad y colaborando activamente a que se 
cumplan.

—Políticamente se necesitan gobiernos estables, con capacidad 
de convivencia internacional y suficiente autoridad política. 
Estabilidad de comportamiento político, evitando extremismos. 
Respeto a la libertad consustancial con la naturaleza hiAnana, a 
la propiedad y a la iniciativa individual. Política definida y 
programada hacia la más equitativa distribución de la renta 
nacional.

—Los puntos débiles de la economía española son la escasez 
de recursos naturales, excesivo número actual de núcleos de 
población, frecuente falta de organización y de sentido de 
equipo y falta de pragmatismo con el permanente riesgo de caer 
en el triunfalismo o en los personalismos excesivos.

MADRID, 12 (Logos).— Don Félix Alvarez-Arenas Pacheco, 
nuevo ministro del Ejército, desciende de militares ilustres por 
las ramas p»terna y materna. Su padre fue un jefe de wan 
prestigio en las campañas de Marruecos, que fue ascendido a 
comandante y coronel por méritos de guerra, y fue herido cuatro 
veces, dos de ellas de extrema gravedad. Por parte materna 
desciende de una distinguida familia de jinetes, de la que dos de 
sus miembros murieron heroicamente en Africa y uno de dios 
condecorado con laureada de San Fernando. El mismo ha dicho 
que de su padre y tíos paternos heredó la vocación militar.

Resulto herido en la batalla del Jarama durante la contienda 
civil y tomó parte, como teniente y capitán del grupo de fuerzas 
regulares indígenas, en las campañas ae Extremadura, Talavera 
de la Reina, Madrid y Brúñete. A los veinte años (mil 
novecientos treinta y tres) era teniente de infantería siendo 
ascendido a capitán por méritos de guerra en marzo de mil 
novecientos treinta y siete.

El pasado veinticinco de octubre al tomar posesión como 
nuevo capitán general de la Primera Región Militar, dijo que la 
responsabilidad del Ejército es formar soldados y devolverlos a la 
vida civil como buenos ciudadanos, y afirmó que los jóvenes que 
ahora ingresan en filas llegan en un buen porcentaje enfermos 
moralmente, porque no se les ha inculcado desde pequeños el 
amor a la patria y a los símlíolos.

En otras declaraciones señaló que la experiencia del mando, la 
práctica de los combates y el desarrollo de los talentos humanos 
no son suficientes para su formación, no bastan por sí solas. La 
instrucción no se adquiere sólo en medio del fuego -señaló- 
sino en el estudio, la reflexión y los profundos trabajos de 
gabinete y campo; en una palabra, la ciencia de la guerra.

En noviembre de mil novecientos setenta y tres, el club 
madrileño “Siglo XXI” le ofrece un homenaje, al que asisten más 
de un centenar de personalidades, entre ellos, ex-ministros, 
tenientes generales, subsecretarios, generales etc. y diversas 
personalidades de la Política y las Artes. Hizo el ofrecimiento el 
señor Solís Ruiz, quien resumió el amplio historial militar del 
homenajeado .

Por su parte, el actual ministro del Ejército, respondió 
señalando las cualidades y virtudes del Ejército español y recordó 
la lección de ejemplaridad que supone la unión y fidelidad al 18 
de Julio. Recordó las normas morales y castrenses del Caudillo 
en la academia de Zaragoza, que constituyen el código de 
conducta de todos los formados en ella.

Con una cariñosa alusión al almirante Nieto Antunez, aludió a 
la máxima de la estrategia naval de que es necesario mostrar la 
fuerza que se tiene para no tener que utilizarla, ya que la mejor 
arma es la disuasión. En lo que atañe a la unión del pueblo y el 
Ejército, recordó que esa unión es tan esencial y fundamental 
que el Ejército no es más que el pueblo en armas.

Practica todos los días la equitación. De la misma manera que 
comentó que había heredado de su padre y tíos paternos la 
vocación por la milicia, dijo que. de su abuelo y tíos maternos 
había heredado su afición al caballo.

OSORIOGARCIA: OPTIMISTA ANTE TODO

; Gobierno 
f Conforme 
I don Virgi 

setenta y. 
denomiti 
democrac

MADRID, 12 (Logos)— Muchos son sus autores prefeiü Virgilii 
“Para acercarme a Cristo, Papini” ; para pensar sobre Españif en M¿rii 
historia, Américo Castro, para meditar en una socieoadjii radio, hÿ( 
Berdiàeff; para deleitarme con buena prosa. Ortega y Celt c— 
para no pensar en nada, Agatha Christie... “Alfonso 0* 'hjd'fii 
García, santanderino por nacimiento y por vocación desded 
de diciembre hace 52 años. Durante este medio siglo, I 
Alfonso Osorio ha sido subsecretario de Comercio, Consejero 
Reino, procurador por su provincia, presidente de RENFL 
vicepresidente de ESSO Petróleos Españoles.

En invierno, generalmente, los sábados va a cazar, 
domingos los pasa en familia leyendo o descanM 
tranquil^ente. Si es en verano durante las vacaciones toda 
días va a pescar en altar mar que es su gran afición deportiva 
practicado también el fútbol, el tenis y el golf. Le gusta el 
y la música clásica.

El señor Osorio está casado con doña María Teresa Ituro 
hfla del que fuera presidente de las cortes, D. Antonio,; 
matrimonio han nacido tres hijos, dos chicos y urw cb 
Alfonso, de 19 años. Maria Angeles de 16 y Lucas de 12.

como pro

S.E.R, y f

, Su pad 
empadron 

'Castellón 
Poaibleme
la vela a 
“hobbv” 
aprender i

Reapec 
entienne 
piales, p 
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necesario 
Socializar

Un día 
d mayor

Hombre que se autocalifíca de absolutamente optimisia’^ 
ha dicho que no comprende el pesimismo —le parect' 
estupidez—. A don Alfonso Osorio le ha impreso» 
fuertemente la entrada de las tropas nacionales en Santa™® 
las palabras del entonces principe don Juan Carlos deBorw 
22 de julio de 1969 aceptando la sucesión como Rey deE?' 
Y sus recuerdos más bonitos son, úna conversación roo . * 
padres en la que llegó a la conclusión del sacrificio que Do 
para que pudiera ser lo que después ha sido, el día que seo* 
el día que vió a don Juan Carios que era proclamado «ce» 
título de Rey.

¿qué te í

diez
psicología

El rasgo principal de don Alfonso Osotio —ha dicho él- 
tenacidad, Así contestaba a un “test” que le preguntad 
decisión en el caso de que fuera andando por un camino, 
muro alto le cortará el paso. Su respuesta fue que nunca s« 
la vuelta. Con la precaución natural de una persona rac^ 
tiene el propio sentido de las posibilidades y de sus limitat n.^^Dl 
Si en lo alto del muro veo que no hay peligro inmediat*' 
salto”.

roble
AUT

Una vez se le preguntó cómo le pistaría ser recordado 
futuro, don Alfonso Osorio respondió: “Desearía 
en mi como alguien que ha actuado rectamente y quena 
algo por los demás yunque sea poco”.

VIRGILIO OÑATE: PERIODISTA Y PADRE DE
FAMILIA NUMEROSA __ -

MADRID, 12. (Logos) — “Si miiere usted entena^ 
democracia cristiana el significaao de cada una de
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«ni fue 
conaideri 
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EdueacMa y Ciancis
ViroHio (Moto Gil. Miatetro 

AgrtcMlbm
Solia Ruiz, Ministro 4« Corto* Nroz Brido Oiariago, MU 
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SOLIS RUIZ: UN POLITICO BIEN CONOCIDO

TODO

PITA DA VEIGA: GRANDES MERITOS MILITARES
Ortega y Cell

Ite y que
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tea clones tod#

I Teresa Itumiti 
D. Antonio,; 

eos y ur» d» 
cas de 12.

tte optimista y '

Un día, relata un periódico que le entrevistó hace cuatro años, 
ti mayor de sus diez hijos se acercó a su padre y le dijo: “Papá, 
¿Que te parece esa chica? como tú entiendes más (pie yo...’* la

hijos está lo suficientemente experimentado en 
Pticologia como para ser un bu en compañero de sus hÿos”.

ción deportivi 
. Le gusta el te

cación desde d 
medio siglo,! 
rcio. Conséjete 
nte de RENE

I una d®

autores prefei 
• sobre Españij 
ina sociedad ji

er recordado* , --
•aria que P®®* de la 

'*>d

NACIONAL

Francisco Lozano Vicente. Minis
tro do la Vivienda

ción y TurisnM

Adolfo Osorio García. Ministro de
la presidencia

Adolfo SuSrer Gonzataz. MtaMrtRodolfo Martin Villa, Ministro de
Relaciones Sindícalos Secretario

NO DEL REY

yWMM M QtrcHo

sias tiene un H ; palabras, entonces estoy plenamente de acuerdo. Demrreraciá: 
Gobierno por el pueblo, gobierno (pie emana del pueblo. 

E Conforme. Cristiana, no hace falta comentarlo”. Así respondía 
don Virgüio Oñate a un matutino madrileño en mil novecientos 
setenta y uno en una conversación en la (jue el periodista le 

“ denominaba (ximo una^ de las mejores cabezas de la 
democrada-cristiana en el país.

autoresjirefeiü Virgüio Oñate, casado diez hijos, cincuenta y un años, nacido 
"Î en Midrid, ingeniero de caminos, ex-periodista, ex-locutor de 
ju radio, hÿo adcjptivo de Castellón, ciudad de la (pie fue reelegido 

___ .ill como procurador en Cortes por representación familiar. Su padre 
. “Alfonso On fue el fundador de la radio privada en España, creador de la 

S.E.R. y profesor de la escuela de Télecomunicaciones.

Su padre había dicho (pie si su hÿo nacía durante el curso, se 
empadronaba en Madrid y si nacía en verano se empadronaba en 

^Xuteilón de ahí su precedencia entre madrileña y castellonense. 
Posiblemente de esta ídtima procedencia proviene su pasión por 
h vela a la (pie dedica sus vacaciones y tiempos libres. u 
“hobby” en Madrid es coleccionar instrumentos musicales y 
aprender a tocarlos.

Respecto al socialismo, el señor Oñate ha declarado que si se 
entunae por socialismo la preponderancia de los aspectos 
piales, pues naturalmente, esta es una tendencia absolutamente 
irreversible, guste o no guste. Tendencia histórica. Y 
iiaturalmente en este terreno si es qiie puede a usted interesarle 
1» opinión, me declaro absolutamente partidario dd 
socialismo”. A la pregunta de cómo podría llevarse a la práctica 
un socialismo realmente útil, don Virgilio Oñate dice que 
sbeializandó algunas cosas que ahora no lo están y (me es 

ncce^o que se pongan al servicio de la sociedad”. Asi hanla de 
socimar las “plusvalías” del suelo, del agua, de la cultura...

) -le pare<^' 
ha impreaM 

les en Santani® 
darlos de Borlw 
no Rey de E?’ 
ivcrsHcion cdb' - * ...ww .w...
orificio que bu* señor Oñate a esta anécdota fue: “Bueno, un padre
ïl día que se ^1^ uiez hímo «afA l/-» AvnAvím^nf «B/l j-k ¿an
clamado aic®**

-ha dicho él'® 
le preguntad 

)r un cawinof 
que nuncass® 
;rsona racional 
le sus limita®!* 
igro inmedial*

robles PIQUER: DEFENSQR DE UNA CULTURA 
^tentica

(Logos).— Cuando el nuevo ministro de 
y Ciencia don Carlos Robles Piipier, ocupaba la 

J^cion General de Cultura Popular y Espectáculos, en ei curso 
tema”* ®®’’^®’®**cia pronunciada en Barcelona, señaló, sobre d 

’ “ 1 censura: “Por mi parte, creo que mayores atentados 
censh teatro de los que pueda cometer cualquier 
una f* ejecutados por quienes buscan en el teatro tan sólo 

ingresos, a ser posible, pingües, sin mayor 
tende ’ objetivos culturales. Habida cuenta de las 
eonte'æ'** V'^^^'^’inantes en cualquier sociedad, airón muro de 

ucion ha de ser establecido en su propio interés’.
los Robles Piquer razonó que había (pie evitar por igual 
ultran “n liberalismo sin freno y de un totalitarismo a 

sea comunista o fascista.
■por etapa al frente de la citada Dirección General, 

•^Ufgo del entonces ministro de Información y Turismo,

Adelta Martin Gamoro y Gonzé- 
tas Posada. Ministro de Infonna-

señor Fraga Iribarne, se lanzaron al mercado los populares libros 
RTV, con la intención de colaborar a la formación de bibliotecas 
baratas y básicas en grañdes sectores sociales.

A raíz de una visita a Rusia en unas declaraciones a un diario, 
al preguntársele sobre la existencia de pecados culturales, 
pecados históricos, de negligencia, manifestó; “Pienso que sí. En 
esto como en otras cosas, en la España del último tercio de si^o, 
se han tenido que levantar losas muy pesadas. Una de las 
principales losas ha sido (pie aquí las clases dominantes 
tradicionales han tenido un inveterado e inverecundo odio a la 
cultura. Ha sido para ellos como un juego de salón, con una 
simple diversión de “dilettamtes”. Ha habido una concepción 
zarista de la cultura, un santo temor a que las gentes supieran 
leer y escribir. Esa mentalidad contagió al Estado (jue estaba, 
claro, en manos de esas minorías... eso significó que la aparición 
de formas elementales de difusión cultural, como la imprenta o 
los periódicos, o luego la radio y el cine, sorprendieran a un país 
impreparado para asimilar el impacto de esos medios y discernir 
el grano de la paja... este es el (pie podríamos llamar tremeridó 
pecado de las derechas... por eso, uno no es de “derechas”... 
junto a este peéado, este es un país maníqúeo que salta de una 
situación a la contraria; el uso de la cultura se hizo para 
finalidades destructivas, para intentar hacer saltar el país en 
pedazos y romper la convivencia pacífica; con unas finalidades 
políticas inmediatas, de raíz subversiva que el país no podía 
aceptar con tranquilidád... ha ocurrido cpie se pretendió cortar 
con lo más auténtico: nuestras formas de vida derivadas de una 
fe y una tradición secutares. Cuando un<i ve los esfuerzos de la 
n República ^el caso de la Barraca, los Ateneos— hecho por las 
“izquierdas” desde la casa del pueblo o con Azaña, no se sabe 
qué admirar más: si el ardor de neófitos de su labor misioriera, o 
la ruptura absolutamente antipopular con la fuente nutricia de 
aquellas gentes a las que trataban de reunir. El uso de la cultura 
como instrumento de agitación política, el panem et circenses, 
como donativo, están oponiendo una concepción aristocratizante 
que no tiene nada que ver con lo (pie el pueblo (piiere, sino con 
lo que (piieren los cpie han leído a Lenin, Marx o Bakunin”.

FRANCO IRIBARNEGARAY: UN MILITAR QUE 
NO QUISO SER MEDICO

MADRID, 12s(Logos).— He aquí algunos datos que pueden 
perfüar la semblanza de don Carlos Franco Iribarnegaray, nuevo 
ministro dd Aire.

“La vocación militar nació en mí siendo muy joven, 
probablemente por haber nacido y crecido en el Ferrol del 
Caudillo, ciudad cabecera de la zona marítima del Cantábrico. 
Además un gran número de mis antepasados por parte de padre, 
incluido éste, pertenecieron a la Armada y en la actualidad tengo 
bastantes parientes miembros de la profesión militar. De no 
haber elegido esta dedicación, hay bastantes otras (pie me 
ha hieran gustado. Pues a elegir una, ahora escogería la 
medicina”.

“El Ejército del Aire, con las limitaciones de un gustado 
presupuesto, ha venido, al igual (pie sus henñanos de Tierra y 
Mar, modernizando continuamente el material. El aumento 
constante de la complejidad de los aviones modernos y de las 
instalaciones necesarias para su empleo eficiente, obliga a un 
incremento paralelo de la especialización del personal. Las 
fuerzas armadas han mejorado también la preparación de sus 
cuadros, con vistas a su necesaria acción conjunta, con la 
creación y actividades desarrolladas por el Centro Superior de 
Estudios áe Defensa Nacional”.

Para el nuevo ministro del Airé, la disciplina es exigencia 
fundamental para d militar. “Además —dice—, añadiría un gran 
amor a la Patria y a la profesión, (pie se manifieste en una 
dedicación entusiasta al servicio”.

Sus aficiones principales son la lectura, la música dásica y 
ligera, la televisión y el cine. Practica d ajedrez.

Entre sus deportes favoritos se encuentran el golf, y en 
veranó, la natación.

Tomó parte activa en la guerra de Liberación, al mando de 
distintas baterías actuó en diferentes frentes de guerra, logrando 
derribar con fuego de artillería dos cazas enemigós eni d sector 
de Teruel. Pasó al arma de aviación en mil novecientos cuarenta 
(ascendió a comandante en mil novecientos cuarenta y tres), en 
el recién creado Ejército del Aire.

En Alemania, realizó un curso de “farailiarización” en 
reactores para oficiales del Estado Mayor y en los Estados 
Unidos asistió a un curso de Esatdo Mayor y mando en la 
universidad de Maxwell. Asimismo y como presidente de una 
comisión, asistió a las sesiones de “Información”, propuesta por 
los Estados Unidos. En estas sesiones se trató sobre el “proyecto 
de especificación operativa del misil aire-aire español”.

Don José Solís Ruiz nació en Cabra (Córdoba), el 27 de 
sifptiembre de 1913. Está casado con doña Ana María 
R()driguez-Sedaño Bosch y tiene trece hijos. Cursó la carrera de 
Derecho en la Universidad de Deusto y Valladolid, e ingresó 
luego en el Cuerpo Jurídico Militar, en el que ha alcanzado el 
grado de coronel auditor. Es secretario técnico sindical. Como 
abogado pertenece al Colegio de Madrid.

Inició su carrera política en la Organización Sindical, cuando 
en 1942 fue designado secretario tdela sección sociali central del 
Sindicato del Metal, posteriormente, fue secretario de la 
Vicesecretaría Nacional de Ordenación Social, vicesecretario 
nacional de Ordenación Social y presidente del I Congreso 
Nacional de Trabajadores.

En 1946 fue nombrado gobernador civil de la provincia de 
Pontevedra, y luego en 1951, de la de Guipúzcoa, en septiembre 
de este mismo año entró a formar parte del Gobierno como 
delegado nacional de Sindicatos. Desde el 25 de febrero de 1957 
simultaneó este cargo con el de ministro secretario general del 
Movimiento y vicepresidente del Consejo Nacional. Cesó en 
ambos el 29 de octubre de 1969, y fue nombrado nuevamente 
para estos cargos en junio de 1975.

Ha sido consejero del Reino y de Estado, es consejero 
nacional del Movimiento por designación del Jefe del Estado, y 
procurador en Cortes. Asimismo fue vicepresidente de la mesa 
del Consejo Nacional y de Comisióíi Permanente, además fue 
consejero de diversas sociedades y organizaciones públicas, como 
el Instituto Nacional de Industria y la mutua general de Seguros, 
presidente de Carboníferas del Sur.

Ha sido procurador en siete legidaturas y ha participado en el 
debate de las Cortes de la vigente Ley sindical. Promotor de 
Unión del Pueblo Español./

Nación en El Ferrol del Caudillo (La Coruña) el 31 de enero 
de 1909.

Ingresó en la Escuela Naval Militar el 1 de septiembre de 1924 
obteniendo el empleo de alférez de Navio en 1929.

A lo largo de su carrera estuvo embarcado en varios bu(]ues de 
nuestra armada y en los distintos empleos tuvo los siguientes 
mandos de mar: “Garcilaso”, “Mina Piciuera”, “Indico”, 
“Tambre”, crucero “Navarra”, destructor “Ulloa” y grupo de 
dragaminas.

Otros destinos de embarco fueron el acorazado “Jaime I, 
crucero “Mendez Nuñez” y “Miguel de-Cervantes”, destructores 
“Milla”, “Ceuta”, “Almirante Antec[uera”, “A. Valdés”, “Jorge 
Juan” y buque-escuela “Galatea”.

Fue jefe del cuartel de instrucción de Marinería de El Ferrol 
del Caudillo, formó parte del Gabinete .de estudios del Estado 
Mayor de la Armada, y posteriormente, como vicepresidente de 
la comisión de Estudios y planes intervino en la reorganización 
de la Armada.

Asœndiô a contralmirante en 1967 y fue nombrado jefe de la 
divisón de orgánica del E.M.A. en 1969 y sin cesar en dicho 
mando, se le nombra, en destino de superior categoría, se^ndo 
jefe del Estado Mayor de la Armada. Ascendido a vicealmirante 
el 1 de mayo de 1970, se le confirma en el destino que veriía 
desempeñando.

El 14 de abril de 1971 tomó posesión de la Comandancia 
General de la Flota hasta su ascenso a almirante, en que fue 
nombrado jefe del Estado Mayor de la Armada, cargo del (jue 
tomó posesión el 8 de julio de 1972.

En junio de 1973, fue nombrado ministro de Marina, cartera 
que le na sido confirmada en el nuevo Gobierno.

Se encuentra en posesión de las siguientes condecoraciones, 
entre otras: Gran Cruz del mérito naval; Gran Cruz de San 
Hermenegildo; Cruz del Mérito Naval.de tercera clase; 5 cruces 
del Mérito Naval de segunda clase; 2 cruces del Mérito Naval de 
primera clase (roja y blanca); 3 enures de Guerra; Cruz Roja de 
primera del Mérito Militar; placa y cruz de San Hermene^do; 
medalla de la Campaña; medalla (leí Mérito Militar de primera 
clase, deTortugal.

ADOLFO SUAREZ: ESPERANZA EN LA 
DEMOCRACIA

MADRID, 12 (Logos).— “Tengo esperanza en nuestra 
capacidad para construir una vida en paz, una democracia Une y 
apacible, tal y como expresara en su día José Antonio Prino die 
Rivera”, así terminaba su discurso don Adolfo Suarez, (fiando el 

pasado 7 de julio se despedía del cargo que hasta ese día hihía 
desempeñado como vicesecretario general del Movimiento towka

(Pasa a la págiwa 9)
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PARA CUBR R
GASTOS económica de TVE.

Para mayor comodidad de nuestros clientes,
quedan hoy abiertas, en locales adquiridos

ZARAGOZANO
Agencia n.“ 3 "Arrabal"
Avenida de Cataluña, 24

Parking para servicio de nuestros clientes,
con comunicación directa al Banco

(Entrada por calle Santiago Lapuente)

NACIONAL
RICARDO DE LA CIERVA HABLO ANTE LOS ESTUDIANTES

«LA TRANSICION I
POUTICA CONTINUA

MADRID, 12 (Logos).- A primera hora de la tarde de ayer se inauguró el curso ■ 
de actividades culturales en la nueva facultad de Geografía e Historia de la 
Universidad Complutense. A pesar de que algunos grupos habían propuesto el 
desalojo de la Facultad y la participación de determinadas actuaciones ilegales, -era. 
el día señalado para provocar acciones subversivas- una gran cantidad de alumnos ' 
tras jornada enteramente normal se congregaron en el Aula Magna de la Facultad 
bajo la presidencia del decano profesor Alberto de la Hera, y de los vicedecanos, 
profesor Nieto Alcaide y profesora María Ruiz Trapero. Pronunció la conferendi \ 
inaugural del curso el profesor numerario de historia contemporánea en la Faculta!; j 
don Ricardo de la Cierva sobre el tema “Posibilidades de la transición". f

El conferenciante definió en primer 
término el significado de la transición. 
Cronológicamente se ha convertido por 
algunos comentaristas en denominar así 
al periodo comprendido entre el 
asesinato del almirante Carrero Blanco y 
la muerte del general Franco. Pero 
político y sociológicamente la 
transición, acelerada, continúa en la 
primera época del nueí^o reinado^ para 
marcar la diferencia de ritmo quizá 
convenga denominarla ahora con el 
expresivo término utilizado por el 
cardenal de Madrid en su histórica 
homilía ante el Rey y ante Europa, 
"tránsito”.

Se trata evidentemente —dijo el señor 
de la Cierva— del tránsito de una 
persona a otra; de una época a otra; no 
sencillamente de un régimen a otro, 
convenía quizás hablar, como al 
principio de nuestra edad 
contemporánea, de antiguo régimen y 
nuevo régimen, sino de todo un 
contexto histórico a otro contexto. En 
este sentido y no sólo en la superficie de

¿Qué posibilidades existen para la 
transición entendida así? En primer 
término debe reconocerse un decidido 
talante favorable al tránsito en la nueva 
jefatura del Estado, en la nueva Corona. 
De ello existen datos inequívocos que se 
han podido comprobar, adivinar e 
incluso filtrar en estas semanas. Dando 
por buena en sus líneas fundamentales 
la li^ta de Gobierno que esta mañana 
publican ios periódicos no cabe negar a 
este Gobierno —que parece configurarse 
comoi un Gobierno dp centro-derecha— 
un sincero deseo de facilitar e impulsar 
las posibilidades del tránsito. Pero ante 
estas posibilidades se yerguen también 
obstáculos sumamente peligrosos, quizás 
por lo enmascarados que se presentan.

HACIA LA 
DEMOCRACIA

En primer lugar la “derecha 
atlántica" que mannene noy ei poder en 
Estados Unidos y en la Europa 
comunitaria desea, según las 
manifestaciones de su prensa, favorecer 
el tránsito español hacia la democracia, 
pero no faltan por estos días indicios de 
que algunos de sus sectores 
excesivamente preocupados por la 

evolución de la política portuguesa, 
podrían contentarse con un cambio de 
fachada más que favorecer, el cambio 
profundo que se necesita por debajo de 
todos los viejos y nuevos verbalismos. 
La actuación de esta "derecha atlántica"

a través del llamado "lobby marroquí" 
en el caso del Sahara debería llamarla: 
atención de los observadores 
superficiales; así como la marginación 
por algunos medios de los análisis del' 
profesor González Casanova sobre el 
teqja.

En segundo lugar la derecha española 
ha logrado hasta ahora con éxito, queel^ 
país centre sus críticas sobral 
determinados fanatismos de la expre», 
derecha, mientras a ella, la gran derecha ' 
tradicional, enmascara de esta forma 
fácilmente su aferramiento impiacableal 
poder real que detenta desde el mismo 
nacimiento de la edad contemporánea.

Uno de los peligros más graves que»' 
ciernen sobre el tránsito es la actitud 
irreconciliable de la extrema izquierda,í" 
acompañada por la expectación 
recelosa, pero serena, de la izquierda 
moderada. No era previsible una 
actuación más sensata por parte de los 
grupos que propugnan un 
revolucionarismo utópico ni tampoco 
podrá mantenerse sólo con fintasi 
verbales y recursos superficiales la 
contención de la izquierda moderada^ 
La piedra de toque para los propósitose 
de una derecha democrática va a soil 
inmediatamente su capacidad de[ 
demostrar una decisión efectiva para F 
participación de la izquierda moderada 
en el juego político del nuevo régimen. 
La derecha incluso la moderada,

alumnos diaingaron con «I 
conferenciante sobre > diversos ten»]
de actualidad política bajo enWh 
histórico; la posibilidad de determinará 
exclusiones, la necesidad de u" 
clarificación de objetivos y niótodo 
para la democracia, la desconfianza dai 
oposición respecto a los verdades’’ 
propósitos de la derecha, la capacidad 
de la derecha para superar 
deformación por abuso histórico 
poder, y el hecho de que 
excepciones sectoriales— ninguno de'® 
grupos qué hoy están en el poder o ani 
oposición han ejercido sus funciones^! 
colaboración en los sucesivos regín»^ I 
y gobiernos con talante democratic , 
mientras estaban en situación de 
De ello parece deducirse que ninguno^ 
ellos posee legitimación suficiente pa'i 
excluir arbitrariamente de la convi ven* i 
democrática a otros «4
proclaman de manera fidedigna su de> 
de integrarse en ella. [

T
WW MADRID, 12 (Logos).-Fn o hay razón para que TVE car^^
S* M con el presupuesto de la radio y con la financiación de ,

■ ■■Mill servicios de la Dirección General del ramo", afinna "Blan^”' 
7 Negro" en un extenso trabajo denominado "Televisión Espano'l

VA A TENER EL 
DINERO JUSTO

entrampada".
Tras iniciar el estudio con una especie de 

ciencia-ficción, "Blanco y Negro" viene a decir que con la^ , 
situación financiera todo es posible, desde la elim¡nació'’ ¡ 
horas en la emisión hasta la anulación de un día compl^^” \ 
emisión. , .j

"TVE en 1975 -añade el trabajo- va a tener el dineral" 
para cubrir los gastos. Para el año aue viene los números n 
iniciarán el baile de • los déficits en Prado del Rey". , j|

"Mientras se retrasa la extensión del UHA —contioa"^|^) 
informe- y, mientras se estudia la posibilidad de reducir 
hora diaria la programación de TVE, hay una solución, y
el Estado cuenta con TV E en sus presupuestos".

También se señala la posibilidad de establecer un cano. 
solucionar laigual que en los países europeos, para
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uerte de don Fernando Herrero Tejedor a cuyas órdenes sirvió 
'del que se puede considerar discípulo y entrañable

Suarez González, nacido hace 43 años en 
Cebreros (Avila) es abogado está casado y tiene cinco hijos.

Cuando en julio fue cesado, la revista "‘Blanco y Negro”, lo 
eligió como el “político del mes”. De él decía la publicación: 
“Es un hombre de nuestro tiempo, flexible, conciliador, 
enérgico, y con una larga experiencia en cargos públicos”. 
Tamnién decía la revista que hubiera sido ministro en la crisis 
que preparaba el almirante Carrero Blanco para comienzos de 
1974 caso de que el almirante Carrero no hubiera sido asesinado. 
Se le calificó como hombre que ha sabido conectar con lo que 
“el Príncipe”, y la sucesión significan de cara a un futuro abierto 
y estable.

Junto al fallecido ministro Herrero Tejedor don Adolfo 
Suarez, fue fundador de los cursos de Peñíscola sobre “los 
problemas políticos en la vida social”. Además de otros muchos 
cargos, ha sido director general de Radio y Televisión bajo cuyo 
mandato, los cuadros dirigentes de la televisión y la radio se 
rejuvenecieron de forma notable y la información en las emisoras 
oficiales cobró una mayor dinamicidad.

Algunas de sus ideas son:
“Creo profundamente en nuestro estado de derecho, en la 

eficacia del principio de legalidad y en la convivencia cimentada 
en la primacía de la ley; y entiendo que el derecho miaño no 
puede ser imaginado ya como mera forma sino como un eficaz 
instrumento de la justicia”. La necesidad de tener una clara 
concepción del mundo y de las últimas cosas; la de buscar en la 
propia autenticidad nacional, sabiéndonos miembros de una 
comunidad de pueblos con los que compartimos peligros y 
afanes, pero desde la propia personalidad de cada uno; la 
exclusión de los extremismos individualistas y totalitarios. La 
integración en el juego político, de la derecha y de la izquierda 
con ánimo de contemplar una España fuerte y unida en la 
integración de todos los hombres y de todas las clases; la idea 
básica de justicia social; el respeto a las normas esenciales de 
convivencia y el desarrollo de la idea fecunda de participación de 
todos en las tareas nacionales.

Sobre la juventud, el señor Suarez ha dicho que no cree que It 
juventud est^ despolitizada, aunque su postura difiera de la que 
estaba en boga hace años. Quizás habría que darle más juego su 
incorporación más plena a las tareas políticas puede ser 
interesante y desde luego, es necesaria.

Don Adolfo Suarez ha dicho que su “hobby” es conversar, 
charlar sobre todo con personas que sepan más que él para 
conocer y aprender. “Es casi mi manía”. Le gusta también nadar 
y d tiro al plato.

VALDES G. ROLDAN: “FICHAJE" DE LA 
EMPRESA PRIVADA
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Nació en Madrid, en 1926.
Es doctor ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

n profesional en una empresa privada hasta que en
1956 fue destinado a la Dirección General de Carreteras y 
Caminos Vecinales. En 1960, al crearse el servicio de Tráfico y 
Plwamiento de la citada Dirección General, fue designado jefe 
del mismo. En este servicio dirigió los estudios de tráfico, que 
fueron esenciales para definir la política de carreteras e iniciar el 
planeamiento de las futuras autopistas. Asimismo, bajo su 
dirección se efectuó el planeamiento de las redes arteriales de la 
juay or parte de las ciudades españolas que superan los 50.000 
habitantes..

En 1965 fue nombrado delegado de circulación y transportes 
ayuntamiento de Madrid, siendo responsable de la 

ao tráfico y de los transportes de la ciudad en 
Maíffid aspectos que, son competencia del municipio de

En enero de 1974 fue nombrado ministro de Obras públicas, 
cartera que le ha sido confirmada en el nuevo Gobierno.
Aj"? profesor de Transporte del Instituto de Estudios de 
Administración Local.
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^RTIN VILLA: EL DRIGEN ESTA EN ERAN CP
El hasta ahora gobernador civil y jefe provincial del 

Moyuniento de Barcelona es ingeniero industrial, tiene 41 años y 
nació en Santa María del Páramo en León. Falangista y hombre 

echo en la Organización Sindical. í
»1 pensamiento político a través de declaraciones suyas en él 

tuno año podría ser el que sigue :
, rLr origen de cualquier evolución política tiene que se el 
egunen fundado ¡por Franco y que ■' el régimen y su fundador 

etapa esencial y positiva de la vida española. A 
deh ■ • todo es posible, y el Gobierno tiene que insistir, 

el proceso de apertura política.
Esd'' y democráticas, las está habiendo en 

pana desde hace mucho tiempo. Algún tipo de representación 
^ntar eyañola no está totalmente acorde con algunos de los 
todo?^^ países europeos. Peculiaridades Tas tenemos 

aceptásemos el Partido 
imposible en el orden jurídico, caeríamos 

las ri^’ tin imposible en el orden ético. El régimen nacido en 
recihF 9®® nació, no se puede permitir, el lujo de 

1 " Partido Comunista. Hasta el comunismo creo que son 
®ll nada. 

fal Carlos es un hombre de nuestro tiempo y, como 
dei desea una apertura acorde con el sentir mayoritario 
deitiocr^H ° '® juicio una profunda 
Político^v^^*^’^” española partiendo del sistema 

tin ferroviario de su pueblo por donde no pasaba el 
debe usar mismo confiesa, piensa que el político no 
y la Ippf * demagogia de los gestos. i.æ gusta el teatro, el campo 
licenciari^'^’^k ®®®®do con doña María del Pilar Pena, 

«ciada en Derecho.

"EL franquismo no fue nunca una 
-DEMOCRACIA ORGANICA"____________ _

(Logos).— José María de Areilza, (conde de 
tngenipp^ PortuínJete (Vizcaya), tiene 66 años, y es 
Pwítira^ y licenciado en Derecho. Comenzó en 

conse ” ■ y Atlétic de Bilbao. Durante el tiempo 
>nteliiw.rt?° P*‘’*®do del conde de Barcelona, monárquico liberal, 

y gran escritor. 
derecha* P?^*^*t^^ente de la siguiente manera: “a nuestra 

• los integristas”, los inmovilistas que se niegan a seguir

el camino democrático. A nuestra izquierda los que niegan 
cualquier perspectiva de evolución y reclaman una “ruptura” con 
el régimen

—Las asociaciones fueron, hace algunos años, una iniciativa 
que pudo resultar útil. Pero acaso hoy, después del tiempo 
transcurrido y de las características del marco asociativo 
empleado resulten ya poco eficaces para atraer el interés de la 
opinión pública rmayoritaria, hacia lass cordenadas legales 
vigentes.

—Un dato primordial: las I'uerzas Armadas garantizan el 
respeto a la constitución. Cualquier reforma dcb«“ hacerse desde 
la legalidad.

—Repetir a la gente jóven de hoy el vocabulario y la liturgia 
del 36 o del 39 es... quedarse hablando en el vacío.

—El franquismo no fue nunca una democracia orgánica.
—La monarquía debe ser instrumento de concordia y de 

integración.
—Democratizar no es, en esencia, otra cosa, tratar de (pie la 

sociedad real de un país se refleje y actúe dentro de las 
coordenadas institucionales de la vida pública. O, en otras 
palabras, hacer que el armazón constitucional responda a las 
necesidades y aspiraciones de cada época.

José María de Areilza, alcalde de Bilbao a raíz de su 
ocupación por las tropas nacionales ha sido embajador de España 
en Buenos Aires, Washington y París. Tiene cinco hijos y está 
emparentando con Joacpiín Garrigues Walker con quien está 
casada una de sus hijas.

Su gran deporte ha sido el atletismo ahora sólo da grandes 
paseos por el momento. Espera de sus amigos que sean capaces 
de escucharle, capaces de criticarle y capaces de ayudarle. 
Admira • políticamente a Antonio Maura y le gusta, como 
escritor, exponer con claridad las grandes cuestiones, por 
complejás (pie sean, aunque le agrada dejar al lector un buen 
margen para oue elabare su propio juicio.

GARRIGUES, CONSUEGRO DE AREILZA

MADRID, 12 (Logos).— Hoy hace veinte días don Antonio 
Garrigues decía: mi aspiración es la de un servicio público, es 
decir, creo que la intensa vida pública (pie he vivido durante 
largos años me obliga, me responsabiliza a prestar este servicio 
público, dando mi parecer, comentando, estudiando los 
problemas nacionales.

El señor Garrigues y Diaz Cañábate madrileño nació el 9 de 
enero hace 71 años. Se licenció en la Facultad de Derecho de 
Madrid, y en 1931 con el advenimiento de la República fue 
nombrado director general de los Registros y del Notariado del 
Ministerio de Justicia, cargo que desempeñó hasta la formación 
del primer Gobierno constitucional. Desde entonces se dedicó 
exclusivamente al ejercicio de la abogacía, especializándose en 
asuntos internacionales.

Le gusta el arte. Su afición más concreta tal vez la de lector. 
“Leo tanto —dÿo hace varios años— (pie a veces me sorprendo 
leyendo incluso una tontería. Leo y leo cuando tengo un minuto 
libre. Juega al golf. Le gusta enormemente la literatura. Y el cine. 
Cuando es bueno, le descansa mucho.

Al señor Garrigues, se le define como el iniciador del llamado 
“clan Garrigues” palabras (pie a él no le gustan. Conocidos en los 
ambientes políticos y económicos son sus hijos Antonio y 
Joaquín. Dé su familia ha dicho “está integrada por una serie de 
personas y cada una de ellas con su propia personalidad, su 
propia visión de las cosas y (pie actúa dentro del vínculo familiar, 
con una gran independencia”. A su familia se la compara con la 
familia Kennedy.

MARTIN GAMERO: SDLERA DIPLOMATICA

N’ació el 13 de febrero de 1917 en Madrid y se licenció en 
derecho por la Universidad de Madrid; amplió sus estudios en 
Francia, Inglaterra y Alemania. Ingresó en la carrera diplomática 
en 1945 y prestó sus primeros servicios en la Administración 
Central en las representaciones diplomáticas de España en Dublin 
y Berna y en el Consulado en Pau. En 1958 fue nombrado jefe 
do la Oficina de Información Diplomática y más tarde director 
general de la miaña, cargo en el que permaneció hasta el 5 de 
junio de 1968, fecha en la (pie es designado cónsul general de 
España en Nueva York.

El 21 de julio de 1972 fue nombrado embajador de España en 
Marruecos, cargo (pie desempeñaba en la actualidad.

A lo largo de su carrera, el señor Martín-Gamero, asistió como 
miembro (ie la misión española a la coronación del Papa Juan 
XXÍH, formó parte de la delegación designada para nueve 
Asambleas Generales de las Naciones Unidas y para el V Período 
Extraordinario de Sesiones de Emergencia del alto organismo 
internacional. En las tres últimas Asambleas Generales fue 
representante de España en la Comisión Política Especial. 
Asimismo tomó parte en diversas reuniones de la OCDE y 
desempeñó repetidas misiones especiales en Nueva York, Paris, 
Washington y La Habana.

Entre los años 1958 y 1958, el señor Martm-Gamero 
acompañó al entonces ministro de Asuntos Exteriores en la 
mayoría de sus viajes oficiales. También formó parte de la misión 
española (pie, presidida por el ministro de Trabajo, visitó, en 
1965, Colombia, Paraguay y Argentina.

Se halla en posesión de varias grandes cruces españolas y 
extranjeras y diversas condecoraciones, entre ellas la de 
comendador de la Orden del Vissam Alauita de Marruecos.

LOZANO VICENTE: PROCEDE DE "RENFE"

Don Francisco Lozano Vicente, ministso de la Vivienda, nació 
en Barcelona el 4 de octubre de 1922.

Cursó enseñanza superior en la Escuela de Ingenieros de 
Caminos, Canales y Puertos, y en 1949 ingresó al servicio del 
Estado como ingeniero en la Jefatura de Obras Públicas de 
Barcelona, pasando posteriormente a las de Badajoz y Madrid. 
En 1962 pasa a los servicios centrales del Ministerio de Obras 
Públicas, donde desempeñó las jefaturas de las divisiones de 
construcción y materiales de lá Dirección General de Carreteras 
fue vicepresidente de la Comisión de Rewsión de Precios.

Desde el año 1966 fue consejero delegado y director de 
empresas privadas del sector del transfiorte. Es doctor ingeniero 
(le caminos, canales y puertos; diplomado en construcción y 
administración de carreteras y diplomado en alta dirección de 
empresas.

Presidente del consejo de administración y delegado del 
Gobierno en “RENEE” .desde el .5 de julio de I97Ü hasta la 
fecha. Gran cniz de la Orden del Mérito Civil, gran cruz de la 
Oden del Mérito Militar con distintivo blanco.

DE SANTIAGD: EL HOMBRE DEL C.E.S.E.D.E.N.
Nacido en Madrid, el 23 de julio de 1910, cuenta en la 

actualidad 65 años.
En julio de 1928 ingresó en la Academia General Militar de 

Zaragoza, (pie entonces iniciaba su segunda época, y pasó a 
fiertenecer a la primera prom(M;ión de la misma. En 1930 pasa a 
a Academia.Especial y es alférez alumno de caballería en 1931. 

En julio de 1932 asciende a teniente, obteniendo el número uno 
de su promoción. En este empleo prestó sus servicios, 
sucesivamente, en el regimiento de Cazadores de Caballería 
número 6, y en el Depósito de Recría Caballar y Doma.

Al comenzar la guerra española pasa a pertenecer a la milicia 
requeté de Alava, en la ■ que estuvo hasta enero de 1938, 
prestando servicios en el frente de Somosierra. En marzo de 
1937 había sido ascendido al empleo de capitán. Pa.so después al 
sexto regimiento de la Primera División de Caballería, en la que 
permaneció hasta julio de 1939, para pasar posteriormente al 
Regimiento de Cazadores de Numancia.

Promovido a general de brigada en febrero de 1969, fue 
destinado al Alto Estado Mayor. Designado posteriormente 
gobernador general de la provincia del Sahara, pasa después a 
capitán general de Baleares. En la actualidad era director del 
Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional. En enero de 
1972 habla ascendido al empleo de general de división, siendo 
actualmente teniente general.

Es profesor de equitación, especialista de automovilismo, 
diplomado de Estado Mayor. Entre las recompensas recibidas 
destacan las grandes cruces del Mérito. Militar, Naval y 
Aeronáutico, la de la Real Orden de San Hermenegildo, la de gran 
oficial de la Orden de Africa, la cruz de Guerra, dos cruces del 
Mérito Militar, con distintivo rojo, medalla de la Campaña, cruz 
de caballero de la Orden de Carlos III y medalla Jd Mérito 
Militar portuguesa.

PEREZ BRICIO: ESPECIALISTA EN ADUANAS

Don Carlos Pérez de Bricio Olariaga nació en Madrid en el año 
1927. Ingresó por oposición en la Escuela Técnica de Aduanas, y 
pertenece al cuerpo especial de dichos técnicos. Ha desarrollado 
su trabajo dentro de la Administración fundamentalmente en el 
campo del comercio exterior, y ha participado representando a 
España en la nomenclatura arancelaria internacional de Bruselas; 
y en la accesión de España al GAT.

Ha colaborado activamente en los trabajos de elaboración del 
arancel de Aduanas español de 1960, formando parte ele la Junta 
de Revisión de Arancel. Ha colaborado también en la 
Vicesecretaría de Ordenación Económica como jefe de la 
asesoría arancelaria y de comercio exterior, y en d Sindicato 
Nacional del Metal como adjunto a la dirección del gabinete 
técnico del mismo.

En 1968 fue nombrado presidente adjunto de la comisión de 
industrias básicas del hierro y el .acero, encargada de daborar las 
directrices del II Plan de Desarrollo; en abril de 1969^ fue 
nombrado presidente de. Subcomité de Siderurgia de la OCDE y 
ha formado parte de divers^ delegaciones españolas en esta 
oi^anización.

En el ámbito internacional, desde 1955, ha sido delegado en 
España en el Consejo de Cooperación Aduanera Internacional de 
Bruselas, de cuyo comité de nomenclatura fue presidente. 
Representó al sector siderúrgico español, en el. Instituto 
Internacional del Hierro y el Acero, siendo vocal de los consejos 
de dirección y comités ejecutivos del mismo. Ha sido director 
general de Industria Siderometalúrgica y Navales hasta hace i nos 
meses.

FRAGA IRIBARNE: EL POLITDLOGO DEL SISTEMA

Nació el 23 de noviembre de 1922 en Villalba (Lugo), ha 
estudiado las carreras de derecho y de ciencias políticas y 
económicas, obteniendo premio extraordinario en los grados de 
licenciado y d(x;tor en la primera de ellas. Oficial letrado de las 
Cortes Españolas por oposición,, en 1945, ingresó en la carrera 
diplomática en 1947; fue catedrático de derecho político en la 
Facultad de Valencia en 1948; secretario general del Instituto de 
Cultura Hispánica en 1951; catedrático de teoría del Estado y 
derecho constitucional en la Facultad de Ciencias Políticas de 
Madrid, en 1953. Ese mismo año fue nombrado secretarle 
general del Consejo Nacional de Educación ÿ secretario general 
técnico del Ministerio de Educación Nacional en 1955.

En 1962 fue nombrado ministro de Información y Turismo, y 
a él se debe la actual Ley de Prensa e Imprenta de 1966, en la 
(lue desapareció la censura previa. Fue ministro hasta 1969: 
después volvió como catedrático a la Universidad de Madrid, 
hasta que en el verano de,1973 fue designado embajador de 
España en Londres, donde ha pennanecido hasta fecha muy 
reciente en (jue dejó el cargo voluntariamente.

Es académico de número de la Real Academia de Ciencias 
Morales y Políticas, y académico correspondiente de numerosas 
academias extranjeras. Es también autor de numerosos libros, 
publicaciones y artículos sobre derecho político, derecho 
internacional, sociología etc.

CALVO SOTELQ:EMPRESARID DEL DESARROLLO

Don Leopoldo Calvo-Sotelo Bustelo, nuevo ministro de 
Comercio, nació en Madrid el día 14 de abril de 1926, por lo que 
cuenta actualmente con 49 años de edad. Está casado y tiene 
ocho hijos.

Toda la infancia del señof Calvo.Sotelo Bustelo transcurrió en 
Madrid, donde estudió el bachillerato en el Instituto Nacional de 
Enseñanza Media “Cervantes”. Al finalizar el examen de Estado, 
el nuevo ministro de Comercio se matriculó en la Escuela de 
Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, donde finalizó sue 
estudios en 1951.

El ministro de Comercio ha tenido muy poco contacto con la 
vida oficiaL en la (lue sólo ha desempeñado el cargo de 
presidente de la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles, entre 
junio de 1967 y julio de 1968. Actualmente ocupaba el puesto 
de consejero-delegado del grupo de empresas “Unión Explosivos 
Río Tinto”.

En noviembre de 1972 se le encomendó la presidencia de 
SODICA (Sociedad para el Desarrollo Industrial de Galicia)y en 
febrero del 74 fue nombrado presidente de la Comisión de 
Industrias Químicas del Plan de Desarrollo Económico y Social 
del Ministerio de Planificación del Desarrollo.

También desde 1974 es consejero del Banco Urqjujjo, y desde 
principios del 75 vocal del pleno del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, Industria y Navegación.
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agilidad. Cuevas,

programado i nteresante

refiriendo al valenciano Braulio 
Veliz que vuel' e con las mieles

cubi 
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hoy 
fren

Canadá, Chile, Dinantara,S 
Salvador, República FedeniL 
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Italia, Luxemburgo, 
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Unido y Estados Unidos

onquistadas en 
contrincante ha 
máximo galardón 
Lucha Libre: el

del triunfo 
Berlín. Su 
ostentado el 
mundial en

Una gran velada de Lucha 
Libre está programada para el 
próximo sábado en el

Catch a Cuatro que enfrenta, de 
un lado a Chief White CLOUD, 
junto con Antonio Morlans, y, 
del otro. Huracán Sánchez de 
pareja con José Tannous. No

campeonato del mundo, que 
ahora intenta reconquistar

de “Los

Francia no tomó parte» T 
la votación. F

ROMA, 12 |
problema del paro, 
según cifras oficialesafe^. p
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EXTRANJERO

La «HAZAÑA» ARGENTINA:

del SHA de IRAN
TEHERAN, 12 

(Crónica de Jack

Angeles Times’’, 
especial para 
ARAGON/exprés. )

El Sha de Irán decidió en el 
pasado mes de julio que debería 
D^jar los precios en el país, pese 
a la crisis inflacionista que sufre 
el mundo.

£1 Sha es un hombre 
acostumbrado a que sus 
decisiones se lleven a cabo, y 
saltándose todas las teorías, 
ordenó un corte general en los 
precios, contrariando la opinión 
de los economistas. Ahora, 
cinco meses después, los precios 
al por menor en los 
establecimientos han 
descendido, por ténnino medio, 
en un quince por ciento.

Los' infractores de las 
divosicK^nes ipe ordenaban la 
bíqa pueden ser detenidos al 
instante y conducidos ante un 
tribunal para ser juzgados. 
Según funcionarios 
gubernamentales, unos diez mil 
ev^uladores han sido enviados 
a la cárcel o multados, entre 
ellos,-varios importantes hombres 
de empresa de kán.

Tres hoteleres de lujo, 
dirigidos por norteamericanos, 
fueron obligados a biyar sus 
[irecios en un diez por ciento, y 
os precios en restaurantes y 

bares . han tenido que ser 
bajados.

¿Es (pié el Sha Mcdiamed 
Reza Pahlevi ha encontrado una 
fórmula magistral para ccxnbatir 
la inflación, imorada por los 
economistas: Muchos hombres 
de negocios, iraníes, y 
Extranjeros, creen que no. Un 
prominente banquero ha 
declarado (pie “si esa limitación 
de precios, arbitraria y nada 
realista, establecida por 
aficionados continúa, la 
economía de Irán, basada en el 
petróleo, se derrutpbará. Lo (pie 
mantendrá a la nación todavía 
atrayente para los inversores 
extranjeros, será el alto nivel de

agresividad, el estilismo, la 
fuerza, astucia y la efectividad 
se Juntarán en los 
extraordinarios luchadores que 
se darán cita en el Salduba. 
Cuatro importantes combates 
están programados.

La extraordinaria afición que 
existe en Zaragoza hacia la 
Lucha Libre ha hecho que esta 
velada, cargada de inmensos 
alicientes, pueda celebrarse en 
nuestra ciudad.

El primer combate a cuatro 
asaltos de cinco minutos lo 
disputarán los pesos medios José 
A. Feo, que tan buen sabor de 
boca dejó en los aficionados 
zaragozanos cuando hace tres 
semanas disputó otro combate 
en el Salduba, dado su estilo y 

aragonés y que promete mucho 
en el campo de la Lucha. La 
afición estará con el maño, pero 
la lucha sobre el ring deberá ser 
la encargaba de dar el veredicto 
final.

También el segundo combate 
está cargado de brillantez 
porque reaparece un hombre 
que ha sido y es Idolo de los 
zaragozanos por su 
extraordinaria habilidad y

los gastos del Gobierno para sus 
fuerzas aunadas y el desarrollo”.

El ministro iraní de 
Economía y Hacienda, Hushang 
Ansary, indio recientemente 
que, continuando la actual 
campaña contra los 
eveculadores, el Gobierno va a 
llevar a cabo una revisión de lo 
conseguido hasta ahora, «n 
benefició le los consumidores y 
los productores.

Pero entretanto, los 
comerciantes que tienen 
establecimientos a nivel de la 
calle y los vicepresidentes de 
empresas, con despachos en los 
pisos de los grandes edificios del - 
centro comerciaL De Teherán, 
se ven asaltados por jóvenes 
airados, a menudo estudiantes, 
míe han sido designados por el 
Gobierno como invectives de 
precios.

Uno de los directores del 
hotel “Hilton” refiere que uno 
de estos nuevos inspectores, al 
comprobar los precios de la 
cafetería, vio que un helado de 
plátano costaba 90 dinares (76 
pesetas). Muy enfadado formuló

LISBOA, 12 (Efe).- Don Juan de Borbón, conde de Barce
lona, ha llegado a esta ciudad procedente de Rabat, a bordo de 
un avión privado de Hassan II, rey de Marruecos.

En el aeropuerto fue recibido por el jefe de protocolo de es
tado en funciones, en representación dél presidente de la Repú
blica portuguesa y del ministro de Asuntos Exteriores de dicho 
país. Estaban también presentes el encargado de negocios de Es
paña en Lisboa y el embajador de Marruecos en esta capital..

demostrando su gran clase
En el combate estelar de la 

noche, dos definidos luchadores 
que deleitarán a los aficionados 
con lo mejor de la Lucha Libre. 
Si a esto unimos que estará en 
disputado el campeonato de 
Europa de los Pesos Pesados

interesantísimo. De una parte 
está el campeón Miguel Galarza, 
alias el “León” que defiende, en 
cada combate disputado, el 
titulo, con verdaderos alardes de 
maestría y buen quehacer. Su 
fuerza unida a su habilidad 
consiguen levantar al público de 
sus asientos. Frente a él: Calvo 
Bielsa, aspirante al titulo y 
además campeón de España del 
Peso Pesado. Su preparación 
para este' combate es muy 
buena, y ésta unida a su deseo 
de lograr arrancar el titulo a su 
rival.

Para finalizar la velada está

ninguna* clase para los 
aficionados, estos luchadores 
que ostentan una categoría 
sobradamente conocida. La 
velada reúne todos los alicientes 
que son precisos para que los 
aficionados disfruten y vean 
buena lucha. Seguro que será un 
éxito.

Los estudiantes son designados 
por el Gobierno como 
inspectores de precios

una denuncia. “Sé lo cpie cuesta 
un plátano en el mercado”, diio 
el joven. “Diez dinares es lo 
máximo que autorizo”.

El hotelero trató de hacerle 
comprender (pie no era lo 
mismo un plátano adquierido en 
el mercado, (pie pues]^ en un 
helado; .pero él otro fue 
irreductible, y eb resultado fue 
Sue tales helados desaparecieron 

e la venta.
Un banquero de otro país 

indico (pie la utiUzación de 
estudiantes podía tener 
reoercusiones^ políticas, 
“¿^listen especuladores y el 
Sha está contra ellos”, indicó el 
banquero, “pero convertir a los 
estudiantes en invectores de 
precios y permitirles que lleven 
a los tribunales a los 
comerciantes, les puede 
proporcionar un complejo.

El primer ministro, Amr 
Abbas Hoveyda, fué preguntado 
acerca de la observación 
anterior, hecha por el banquero. 
Hoveyda que es desde hace diez 
años el ejecutivo del Sha sonrió 
y repuso que como invectores 
de precios los estudiantes eran 

ITALIA EN 
HUELGA

un millón doscientos 
trabajadores —sin oonio' 
850.000 que están sorneti»^^ 
a horarios reducidos-' 
como la crisis económio 
mediodía, son los princip 
motivos de la huelgo s , 
industria, la sgricultuto I 
comercio que, segúp oi^ 
modalidades, llevan o 
hoy en Italia noás de 
millones de obreros 
empleados.

La irKlustria es el s 
más afectado e e 
nacional por este 
organizado por l^ 
principales sindi 
italianos — C. 
(socialcomunista), 
(democristiano), Ÿ f

o o c I , J-,
demócrata-republioe^^ 
como conclusión . 
conferencia sindical soo 
mediodía, ,L 
desarrollado en NápoIPS'

más incorruptibles (pie cualquier 
otra persona. Y en cuanto a (pie 
se daba a la juventud el gusto 
del poder, declaró que ello era 
parte de nuestra sociedad y (pie 
los jóvenes hacían bien su 
trabajo.

Los hombres de negocios 
iraníes y extraryeros siguen 
preocupados. Muchos 
ffnportadores han anulado sus 
pedidos. Un representante de 
uÁa empresa norteamericana de 
plumas estilográficas, (pié 
trabaja con la misma firma 
desde hace 25 años, anuló su 
pedido por navidad. “No voy a 
trab^ar por nada, si tengo (pie 
rebajar el quince por ciento que 
es mi comisión”, ha dicho..

Algunos economistas de 
otros países creen que pronto 
escasearán numerosos artículos 
de consumo de los comercios y 
circularán por el mercado negro.

VEINTE MUERTES 
VIOLENTAS, EN 
LIBANO

BEIRUT, 12 (Efe).- 
Fuentes oficiales libanesas 
han informado que ayer, en 
los ' choques habidos, hubo 
más de veinte muertos y 
cincuenta heridos, en Beirut 
y otros lugares.

En estas cifras se incluyen 
tres personas muertas en el 
pueblo de Zahie, a unos 
cincuenta kilómetros al este 
de Beirut. Este pueblo es un 
punto neurálgico de los 
disturbios.

PAG. 10/ 12-12.75/A5,

LOPEZ REGA PUEDE SER PROCESADO 
POR SU ACTUACION POLITICA

BUENOS AIRES, 12 (Resumen de Efe).— Los terroristas no 
pueden ser los únicos capacitados para matar, dijo ayer d 
ministro de Defensa Tomar Vottero, a ios periodistas cuando 
éstos le preguntaron si el Gobierno, de acuerdo con las Fuerte 
Armadas, mantiene el criterio de no excluir la pena de muertein 
la lucha contra la subversión.

“El bando con la pena de muerte—agregó el ministro-esü 
establecido en el Código de Justicia Militar. Su carácter « 
persuasivo, no quiere decir que se aplique. A nadie le gusii 
aplicar la pena de muerte, pe<-o es una disposición concreta".

Por otra parte el canciller Manuel Arauz Castex informó qui 
el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto no había recibido 
hasta anoche el oficio para que se cite al ex-ministro José Lbpu 
Rega, por intermedio de la embajada argentina en Madrid, 
cursado por el juez federal Alfredo Nocetti.

Añadió que cuando la solicitud judicial llegue, “la Cancillerli 
examinará y procederá al respecto, conforme a la ley".

Por su parte, el Ministerio de Bienestar Social, informó qui 
remitió ayer la totalidad de^a documentación existente en 1« 
dependencias de la órbita directa de esa cartera, al .Juzgado 
Federal de lo Criminal y correcional.

Seis cadáveres acribillados a balazos aparecieron ayer en un 
descampado de la localidad de Abasto, cerca de La Mata, capitil 
de la provincia de Buenos Aires.

Todas las víctimas pertenecen al sexo masculino. Las »li 
presentan varias perforaciones de balas de fuego automática,dt 
grueso calibre y tenían las manos atadas a la espalda, losojoi 
vendados y un tiro de graóia en la nuca. Se imputan a la extremi 
derecha.

MIIHC 
exprès

DJIBUTI, SERA 
INDEPENDIENTE

tern 
A ui 
cení 
ayei 
cinc 
ofre

NACIONES UNIDAS, 12 
(Efe).— Los veinte países 
que se abstuvieron en la 
votación de la resolución de 
las Naciones Unidas^gue pide 
a Francia conceda la 
independencia a los 
terroristas de los Afars y de 
los Issas (Djibuti), aprobada 
por 109 votos, son los 
siguientes: Au stralia. 
Bahamas, Bélgica, Brasil, -

LA SORBONA: 
CLIMA ALGIDO

PARIS, 12 (Efe).- 
secretario de Estado pareil 
universidades, Jean-Pi»^ 
Soisson, tuvo que renunóf 
anoche a presidir una velaii 
destinada a celebrar > 
cincuenta aniversario de» 
fundación de ía ei^ 
universitaria de París

L os estudiantes 
ocupado el salón donH 
d^ía celebrarse el acto í 
habían organizado 
sentada" delante de la 
de en trada y en 'i' 
inmediaciones. Cantabí 
"La internacional", puHbd 
alto y vociferaban "slo^^ 
contra el secretario 
Estado y el Gobierno.

Mar; 
de II 
segC 
esti 
tele)

E 
reh¿ 
que 
vers
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BE
Cuba y la U.R.S.S. quieren 
establecer el comunismo ANGOLA mundo

10 Una batalla decisivars NUEVO AFRIKA KORPS
(Sunday Times)

'CESADO

JOHANNESBURGO, 12. (Crónica de Torn 
lambert, de "Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

1 terroristas no 
dijo ayer d 

adistas cuando 
on las Fuerza 
I de muerte in

ministro— esd 
>u carácter « 
nadie le gusli 
ooncreta”.

K informó qui 
había recibido 
tro José L6pu 
la en Madrid,

“la Cancillerli 
sy”.
, informó qui 
cistente en 1« 
a, al Juzgado

El primer ministro de Africa del Sur, John Vorster, acusó el 
miércoles a la Unión Soviética y a Cuba de tratar de establecer 
un estado comunista en Angola y una cadena de naciones 
marxistes a través de Africa desde la Angola Atlántica hasta la 
Tanzania Indica.

Esta cadena "dividirá al continente africano en dos partes y 
tendrá graves consecuencias no solamente para Africa del Sur 
sino también para países como Zaire y Zambia, e incluso para 
todo el mundo occidental".

Vorster que pronunció estas palabras durante un acto 
académico de colación de grados en la universidad de 
Stellenbosch, próxima a la ciudad de El Cabo, y que hasta ahora 
no había hecho manifestación ninguna respecto de Angola desde 
que el pasado once de noviembre obtuvo la independencia de 
Portugal, añadió:

"Si los comunistas llegan a establecerse permanentemente en 
Angola, la Unión Soviética se adueñará de la ruta del Cabo de 
Buena Esperanza, hecho que perjudicará simultáneamente a 
Africa del Sur y a los países occidentales".

Según el primer ministro surafricano, el mundo occidental 
debe preocuparse por estos proyectos soviéticos, punto en el que 
ya han comenzado a registrarse síntomas favorables desde el 
momento en que varios países, tanto africanos como 
occidentales, han comenzado a percatarse de los propósitos 
comunistas.

Refiriéndose a los "rumores" de la intervención de fuerzas 
surafricanas en Angola, Vorster los calificó de "hipócritas" e

"inevistentes", y que Africa del Sur - no tiene ninguna ambición 
territorial en la antigua colonia portuguesa.

Estas declaraciones de Vorster coinciden con las hechas 
recientemente .por los portavoces de los otros movimientos 
angoleños que luchan contra el marxista Movimiento para la 
Liberación de Angola. Según esos portavoces, la Unión Soviética 
y Cuba han suministrado a dicho movimiento aviones y 
helicópteros, los cuales están pilotados por comunistas cubanos, 
ya que el Movimiento Popular para la Liberación de- Angola 
carece de pilotos.

Otros hechos que vienen a confirmar lo asegurado por Vorster 
son los siguientes:

El mando militar de Africa del Sur acaba de anunciar la 
muerte "en acto de servicio" de otro soldado, cerca de la 
frontera angoleña. Con esto ascienden a 19 los soldados 
surafrícenos muertos por los marxistes de Angola.

El jefe de la fuerza áerea surafricana, teniente general R.H.D. 
Rogers, ha afirmado que, "en el caso de que los marxistes lleguen 
e edueñarse de Angola, se desencadenará una oleada de acciones 
terroristas contra las fronteras surafricanas".

Un c^irigente de Namibia (Africa, del suroeste) ha declarado 
que los guerrilleros pertenecientes a la Organización Popular de 
Africa del Suroeste han penetrado, por la noche, procedentes de 
Angola, más de ochenta kilómetros en el interior de Namibia, 
donde han tratado de asesinar al ministro de Justicia. Tara 
Limbili.

Las palabras de Vorster sobre los propósitos comunistas de 
monopolizar la situación en Angola no reflejan a primera vista 
una gran ansiedad. Pero el hecho que en Africa del Sur existe 
gran preocupación por el peligro de la expansión comunista, de 
,la intensificación de _.:; sus actos terroristas y de la 
internacionalización de la guerra civil angoleña.

Esta.vez compuesta asimismo de alemanes y vehículos 
pesados, aunque con un propósito enteramente pacífico: 
a las órdenes de un joven negociante de Munich, Kurt 
Ziegimeier, de 29 años, una caravana con docenas de 
enormes camiones emprenderá una ruta de 2.800 millas, 
desde Alemania hasta Nigeria, pasando por el centro de 
Africa, para llevar mercancías y piezas de recambio que el 
triste estado de los puertos africanos no permite enviar 
por barco, con tiempo suficiente para su uso, y que el 
peso natural hace prohibitivo remitir por aviones cargo. El 
cruce del desierto del Sahara, no asusta a los osados 
camioneros germanos, que van provistos, a escala de hoy, 
tan perfectamente como sus antecesores, en tiempos de 
Rommel.

EL NIVEL DE VIDA DEL ESTE EUROPED

9n ayer en un 
1 Mata, capitil

ilino. Las «ii 
automática,di 
laida, los ojoi 
n a la extremi Londres: LOS TEBRORISTAS

= RESISTEN EL CERCO

(Financial Times)

Tras muchos años de reinvertir casi todo lo producido, 
esas naciones socialistas intentan hoy mejorar la suerte de 
sus dudadnos en consumo, etc. Las que más han logrado 
avanzar en nivel de vida son Alemania, Checoeslovaquia, y 
Hungría. Las que menos, Polonia, Bulgaria, y Rumania. 
La diferencia de consumo entre unas y otras se cifra sobre 
todo en productos industriales y derivados, y menos en 
textiles o alimentos. Checoeslovaquia, tiene un consumo 
de carne fresca anual, por ciudadano equivalente a 77 
kilos, mientras que la misma URSS no alcanza los 52. En 
Rusia apenas un 8 por ciento de las telas son de fibras 
artificiales, mientras que en Alemania Oriental se alcanza 
un 40 por ciento. En 1980, se calcula que todos los 
hogares de Alemania del Este, Checoeslovaquia, y 
Hungría, tendrán televisor, lavadora, radio, y 
acondicionador de aire. Por ahora, un 21 por ciento de las 
familias germano-orientales, tiene auto, h-ente a un 3 por 
ciento de las rumanas, y poco más del 4por ciento de las 
rusas. Como punto de comparación, en Alemania 
Occidental es el 56 por ciento. Según un instituto de 
investigaciones económicas, germano occidental, la cosa es 
simple: "En cuanto pueden (esas naciones) siguen las 
pautas del consumismo del Oeste, porque la presión para 
consumir es tremenda ya".

t Dinamarca, 
pública Fedenií 
España, Grec/iS 
Irlanda, Ms 
/X emburgt, -

EN GENOVA FUE LIBERADO EL JOVEN SCHIAFINO:
EL RESCATE PAGADO FUE DE 29 MILLONES DE PESETAS

víctimas de un sacrificio ritual, 
han sido encontrados en la zona 
sudeste del país, según han 
revelado las autoridades

MAS QUIEBRAS EN JAPON (Newsweek)

Qrtugal, Reiix 
los Unidos í
tomó parte» ï

lONA:
LGÍDO

LONDRES, 12 (Efe).— Los 
terroristas que tienen en rehenes 
e una pareja, en un edificio del 
centro de Londres, aceptaron 
ayer por primera vez desde hace 
cinco días el alimento que les 
ofrecía la policía.

La policía londinense instaló 
hoy una barrera protectora 
frente al piso donde un grupo de 
terroristas del I.R.A. se 
encuentra sitiado, desde el 
pasado sábado.

agente que habló 
ocupantes del piso.

La actitud de la

con los

policía.

cor tados 
enviárselos 
familiares.

dos 
por

dedos para 
correo a sus

mientras tanto, sigue siendo la
de esperar cansar a los
terroristas con esta espera.

La cuantía del rescate pagado 
ha sido precisada por la familia

SCHIAFFINO 
LIBERADO

Schiaffino: 29 millones 
pesetas, aunque I 
secuestradores pretendían 
equivalente a dos millones 
dólares.

de

el 
de

militares.
El general Emmanuel 

Abi soye, jefe de la tercera 
división del ejército, dijo en una 
conferencia de prensa que los 
cadáveres fueron hallados en la 
localidad de ikot Ekepene, y 
que ha sido presentada una 
demanda contra los responsables 
de la ciudad, a los que dijo que

tóales de barbarie

La crisis se acentúa en Japón, y octubre ha dado el mayor 
número mensual de quiebras, habido munca en el país desde 
1945 a la fecha: no menos de mil quinientas empresas 
desaparecieron, totalizando un capital de 450 millones de 
dólares. La cifra creció en un 23 por ciento sobre la ya 
estimada alta de septiembre de 1975. En cambio, la industria 
automóvil nipona, que poco a poco se adueña de los 
mercados mundiales, marcha bien y Toyota, -Nissan, etc. 
indican que sus beneficios- para el año corriente serán 
sensacionales.

12 (Efe).- f' 
Estado pare
es, Jean-P¡»^ 
I que renuncia 
■idir una vebh 
} celebrar I 
iversario de 

ciuih^de ía 
1e París 
liantes 
' salón 
trse el

La barrera, de tela metálica, 
cubierta de una chapa blanca, ha 
Géo erigida para proteger a 
periodistas, curiosos y 
habitantes del barrio de 
Maryiebone de posibles disparos 
de los hombres acorralados que, 
^cgun la policía, puede que 
**tén armados con un rifle 
telescopio.

El matrimonio Mathews, 
rehén de los terroristas desde

GENOVA (Italia), 12 (Efe).— 
Giovanni Schiaffino, el joven 
hijo del presidente de una 
importante industria azucarera 
ge'novesa secuestrado hace 19 
días, ha sido puesto en libertad 
en la periferia de Recco, 
pequeña localidad situada a 
veinte kilómetros de Génova.

Hace apenas 24 horas un 
diario genovés había publicado 
un dramático mensaje escrito 
por Giovanni Schiaffino, en el 
que los secuestradores advertían

CHOQUE EN UN 
PASO A NIVEL: 
quince muertos

contináan, el ejército se verá en 
la obligación de defender a sus 
hombres.

Agustín G/L LAS/ERfíA

MÉJICO, 12 (Efe-Reuter).— 
Quince 'personas resultaron 
muertas y treinta heridas al 
chocar un tren y un a'utobús 
ayer en un paso a nivel en el este 
de la nación mejicana, informó 
la policía local.

SACRIFICIOS RITUALES 
EN NIGERIA

El caso de la violinista 
rumano-judía Silvia 
Marcovici, resuelto SI a la

:n

el rescate 
de una 

le serían

que, de no ser pagado 
pedido en el plazo 
semana, al muchacho

dofííi 
acto 1

LAGOS, 12 (Efe).— Los 
cuerpos decapitados de tres 
soldados,

pue éstos invadieron su piso al 
*«r$e perseguidos por la policía, 
?• encuentra bien, ‘dijo hoy un

Times
ARAGON/exprés. )
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OSCARS" CAMP
~ Academia de Ciertcias Cinematográficas ha inaugurado su nuevo edificio, 

con costado 4.200.000 dólares, A la inauguración asistieron Ih ganadores de Oscars
RarHHo^ la Academia. De izquierda a derecha, en primera fila, Claire Trevor,
Sainrw^i^^^^^’ Buttons, Patty Duke Astin; en segunda fila y en el mismo orden,. Eva Marie 

Cinger Rogers, Rod Steiger, Maximilian Schell; en tercera fila. Jack Le - 
Sidn» 'd-^ inters, Karl Maidan, Sir Laurence Oliver y Peter Ustinov. Detrás a la derecha, 

Poitier y Ben Johnson. (Telefoto Cifra (Iráfica-Úpi).

EMIGRACION
Cuando quiso salir del país fue objeto de 
persecución, ella y sus familiares

WASHINGTON, 12/Por Martin 
BERNHEIMER, de "Los Angeles

en exclusiva para

Silvia Marcovici, virtuosa concertista de 
violín rumana cuya personalidad fue anulada 
cuando trató de emigrar a Israel con su 
familia, ha ccfnseguido finalmente obtener el 
permiso de salida. Su marido, no judío, 
conocido cirujano al que se postergó 
asignándole el puesto de “ayudante del 
servicio de ambulancia”, la acompañará en el 
viaje a Israel.

Vbn Edu, cónsul general de Rumania en 
Washington, comunicó por carta a “Los 
Angeles Times" que “de acuerdo con la 
iíiformación que acabo de recibir de' las 
autoridades de mi país, han conseguido 
autorización para salir de Rumania".

Si todo se desarrolla conforme a los planes 
previstos, el matrimonio llegará a Tel Aviv en 
un plazo de dos semanas.

El cónsul general no ha confirmado, ni 
desmentido, que el cambio de la política

oportunidades como solista con la 
HIarmónica de Los Angeles.

Sin embargo, en enero de 1975, cuando 
slicitó autorización para emigrar, comprobó, 
casi inmediatamente después, que ella y sus 
familiares eran objeto de persecución. Sus 
conciertos en Rumania fueron cancelados 
acto seguido, así como también sus 
desplazamientos en avión, los discos con sus 
interpretaciones musicales fueron retirados de 
los establecimientos del ramo.

Turei fue expulsado de su cargo en el 
hospital de emergencia de Bucarest. Después 
de cierto tiempo fue asignado a desempeñar 
funciones de “ayudaifte del servicio de 
ambulancias".

El hogar del matrimonio fue confiscado, 
viéndose obligados a trasladarse a un reducido

de dormitorios, que

del
matrimonio se hubiera derivado de las críticas 
públicas hechas en Estados Unidos en nombre 
de la violinista.

Silvia Marcovici, de 23 años de edad, es 
judía. Hasta que contrajo matrimonio con 
Aldo Turei, renombrado cirujano rumano, no 
encontró prácticamente dificultades en viajar

del país. realizó varias gira!
profesionales con éxito, entre ellas a Estados 
Unidos, donde actuó en 1972, en el 
“Hollywood Bowl" y en “Los Angeles Music 
Center” en 1 974, actuando en ambas

comparten actualmente con otros cuatro 
adultos.

El 16 de septiembre, Marcovici y su esposo 
fueron convocados en la sede central de la 
policía de seguridad donde se les informó que 
su petición de visado de salida había sido 
rechazada. La razón oficial —ofrecida 
oralmente, no por escrito—, sugería que los 
rumanos no seguían a sus esposas si éstas 
decidían vivir en otra naciói..

Cuando el caso Marcovici se hizo publico, 
circularon algunas 'especulaciones en el. 
sentido de que las restricciones rumanas a la 
emigración podrían tener repercusiones en los 
términos del acuerdo que concede a dicho 
país privilegios comerciales de “nación má: 
favorecida., por parte de Estados Unidos.

Ernest Fleischmann, director de la 
Filarmónica de Los Angeles, consiguió hablar 
telefónicamente con la violinista en Bucarest, 
y ésta le confirmó la autorización lograda y 
sus proyectos de viaje a Israel.

SGCB2021
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BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio del día 12 de Diciembre de 1975

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

i Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés-..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,614 
58,654 
13,360

120,187 
22,565

150,293
22,644

8,71 1 
22,116 
13,490
9,667

10,692
15,376

320,384 
No cotiza

19,478 
145,755

59,784 
58,881
13,413

120,769
22,672

151,103 
22,752
8,748

22,220
13,559
9,710

10,741
15,460 

323,034 
No cotiza

19,566 
146,889

RESTAURANTE 
BERGES II 

GRAM CHIA COTIUM 
FM de AÑO

Combinado de fiambres BERGES
Jamón serrano Canapés de caviar - Salmón - Espárragos

CREMA DE AVE 
LENGUADO AL CHAMPAN 
PERDIZ ESTOFADA (1/2) 
PASTEL DE NATA Y CROCANTI

Café, licores, 1/2 botella champán extra, vinos selectos 

BAILE CON ORQUESTA

PRECIO: 1.200 PESETAS

EXCMO, AYUNTAMIENTO 
de la LC.de ZARAGOZA

El Excmo. Ayuntamiento en sesión de 11 de 
septiembre de 1 975, aprobó el proyecto .de 
mecanización del Padrón Municipal, requiriendo la 
explotación del proyéctenla contratación, entre otros, 
de los servicios siguientes:

-Dieciséis perforistas durante 6 meses, con una 
retribución de 15.000 Ptas. mensuales^

—Diez codificadores durante 3 meses, con una 
jornada de 8 a 9 horas diarias, por un importe de 
25.000,- ptas.mensuales aproximadamente.

Los interesados en la prestación de tales servicios 
deberán presentarse el próximo martes día 16 a las 10 
de la mañana en el Departamento de Proceso de 
Datos de este Ayuntamiento para realizar las 
oportunas pruebas selectivas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Zaragoza, a 10 de diciembre de 1975» El 
Alcalde-Presidente, Mariano Homo. Por acuerdo de 
S.E. el Secretario General. Xavier de Pedro.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO
DE LA I. C. DE ZARAGOZA

£n el Boletín Oficial del Estado núm. 290 de fecha 
■i de Diciembre del año 1975, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
derribo del antiguo cuartel de automovilismo y 
Jefatura, sito en la calle Monreal de esta ciudad.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de Veinte días 
hábiles, a partir del sic|uiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 29-XII-75

Lo que se hace púbiicc '^ara general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 5 de Dicie nbre de 1975

EL SECRETARIO GENERAL 
XAViER DE PEDRO Y SAN GIL

DESCIENDE
EL TURISMO

MADRID, 12 (Logos).- 
Durante el pasado mes de 
octubre, se registró en las 
fronteras españolas la llegada de 
1.402.971 visitantes, que 
comparativamente a las 
1.589.320 personas en igual mes 
de 1974, ha supuestó una 
disminución porcentual del 11,7 
por ciento, según datos 
provisionales elaborados por la 
subsecretaría de Turismo. I

En el período enero-octubre, 
según las citadas fuentes, la cifra ¡ 
de personas procedentes del 
extranjero que han entrado en 
E^aña, se elevo a 27.633.101, 
que frente a los 27.714,663 que 
lo hicieron en el mismo período 
del año anterior supone un 
descenso del 0,3 por ciento.

Destaca el incremento 
experimentado por la afluencia 
de alemanes, belgas, ingleses, 
noruegos, suecos, finlandeses, 
rusos y argentinos. Sin embargo 
se ha detectado menor afluencia 
de franceses, portugueses, 
norteamericanos, marroquíes e 
italianos.

IMPORTANTES
EXPORTACIONES
DE "SERCOBE"

SERCOBE ha firmado con la 
República Togolesa un contrato 
para el suministro en los 
próximos meses de 400 
tractores, 2.700 implementos 
agrícolas y 120 vehículos 
industriales, todos de marca 
EBRO, y por un importe de 
varios cientos de millones, a 
suministrar por Motor Ibérica en 
el transcurso de los próxinos 
meses, exportaciones que serán 
consolidadas para tener 
continuidad por el hecho de qué 
aquella Republica enviará, nara 
prepararlos ■ debidamente en la 
Escuela cTe Formación 
Profesional de Motor Ibérica, 20 
mecánicos y el resto será 
capacitados en Togo por la 
misma empresa, ya que, en 
principio, se establecen cinco 
talleres con almacén de 
recambios para el sctvícío 
post-venta.

El contrato ha sido Rimado 
por el propio presidente de 
Togo, Gnassingbé Eyadéma, que 
está muy interesado en 
mecanizar rápidamente el país, 
y que se hará con la 
colaboración de Motor Ibérica 
principalmente; habiendo sido 
declarado este año “Año del 
Campesino”.

Próximamente saldrá 
la primera expedición de 
tractores, para efectuar unas 
primeras demostraciones ante el 
Presidente de la República^ que 
es el primero en querer levantar 
la agricultura de su país.

FONDOS DE 
INVERSION

: Fontisa: 979,37 (-2,22 )■ 
■ Eufovalor ; 795,73 (-3,44) 
Eurovalor 2: 452,71 (+1,40) 
Inespa; 672,01 (+3,37) 
Inrenta; 1.555,92 (+5,51) 
Crecinco; 173^6(7-0,36) 
Gesteval; 82,69 (-»-0,28) 
Ahorrofondo: 1.535,21 

(+2.96)
Suma: 1.278,13 (+0,25)'-' 
Fondónorte: 118,80 (->0,28) 
Planiver; 105,40 (+0,10)
Planiver 2: 97,07 (—) 
Banserfon: 96,78 (.+0,43) 
Iverfondo:. _.99,01 (+0,48 T

Fondounión; 7/,36 (+0,25).

MENOS ESPAÑOLES 
AL EXTRANJERO

MADRID, 12 (Logos).—
En el pasado mes de octubre 
se ha estimado que salieron 
al extranjero 248.532 
españoles, que frente a los 
492,564 que lo hicieron en 
el mismo mes del año 
anterior representa ün 
descenso de 244.032 en 
valores absolutos y del 49,5 
por ciento en términos 
relativos, según datos de la 
subsecretaría de Turismo.

Las cifras definitivas del 
i período enero-septiembre 
i de 1975, según las citadas 
I fuentes arrojan un total de 
I 4.867.769 españoles salidos 
i al extranjero.

La bolsa hoy 
............—I .  ■' ■ III»'» ........................................................... ■'

MERCADO
ANIMADO: + 1'02

Información bursátil facilitada 
por el Banco de Vizcaya

MADRID

La difusión del nuevo 
Consejo de Ministros ha sido 
acogida favorablemente en la 
sesión de hoy, produciéndose 
una demanda muy extendida 
que se traduce en plusvalías 
generales. En los bancos 
comerciales hay subidas entre 
las que destacan las del Vizcaya 
+21 y Bflbao +20, con mejora 
en él índice de este grupo de 
1,30 puntos. En los industriales. 
Fomento +12, Induban +10 y 
Bankunion 4-8. Con rumores de 
próximos desdobles, fuerte 
demanda para las eléctricas y 
mejora en su mdice de 1,9o 
puntos, destacando las alzas de 
0,5 en Sevillana 4,5 en Hidrola y 
3,5 en Iberduero. Dentro, de 
construcción es notable la 
6as ancla de. 14 enteros en 

•ragados y en inversión de 10 
enteros para Popularinsa. ' 
Irregularidad en monopolios con 
mejora de 8 enteros en Campsa 
y cesión de 3 en Telefónica. 
Subidas muy generalizadas para 
las siderúrgicas con Tubacex 
+ 10,5^ 15, en Olarra, 7- en 
Hornos y 5 en Babcock y 
Echevarría. Animada 
contratación en químicas. Quizá 
por efecto de las mejoras 
conseguidas, al cierre se notaba 
algún cansancio. Indice de la 
bmsa de Madrid: 105,25 +1,02

BILBAO

Parece que la publicación de 
los nombramientos dd nuevo 
Gobierno han dado pie para 
animar de nuevo el mercado, 
que ha visto crecer la actividad y 
extenderse las mejoras con 
profusión. El indice de esta 
oolsa hiejora 1,99 puntos siendo 
61 los valores que marcan alzas. 
Los corros iniciales de eléctricas 
han operado realizando muchos 
cambios y consolidando mejoras 
de 6,5 en Hidrola, 5,5 en 
Iberduero, 4 en Unión y Viesgo, 
etc.: del sector bancario 
únicamente desentonan 
Hispano, Mercantil Granada e 
Inaustrial de Cataluña, en 
repetición de cambio, frente a 
mejoras de 50 en Sevilla, 22 en 
Vizcaya, 20 en Bilbao, e 
importes menores en d resto. 
Singular animación nara 
siderúrgicas, con alza de 2,o0 en 
su índice y mejoras de 18 en 
Olarra, 7 en Babcock, 6 en 
Hornos,, etc. Menos valores 
cotizando d corro público para 
las químicas, aunque Firestone 
mejoraba 10 enteros y 7 
explosivos. Dentro de 
monopolios Telefónica se 
limitaba a repetir cambio y 
avanzaban 5 enteros Tabacalera 
Í4 Campsa Al cierre dinero en 

ancos y algunas posiciones de 
oferta en siderúrgicas y 
químicas.

BERCELONA

El mercado ha dado un giro 
importante y desde el principio 
se ha mostrado con ma's 
'animación y avances, creciendo 
la contratación y registrándose 
las mejoras más extensas en los 
grupos de bancos.}. Avances 
generalizados en químicas, 
papeleras, construcción y 
siderúigicas, destacando alzas de 
8 enteros en Carburos, 7 en 
Torras, 8 en Dragados y 7 en 
Hornos. Poca operatividad en 
inmobiliarias y automóvil. De 
las alzas en eléctricas, las más 
importantes de 7 duros en 
Hidiola y 6 en Iberduero. Bien 
los bancos comerciales, con 
Vizcaya +25 y Bilbao + 15 y en 
cuiiH'rcialc.s I rqiiijo - I I, Union 
- <( c IniliiIcTn - \l cierre .s<‘ 
iiolaha ( an.-.anciu \ había salida 
de algún papel para .siderúrgicas 
y (piíinieas.

1 BOLSA de MAImiD
BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 850 850
Banco Exterior............................... 516 524
Banco Central ................................ 885 895
Banco Español de Crédito............. 599 599
Banco Hispano Americano...... 560 560
Banco de Santander....................... 862 872
Banco Popular Español.....,........... 695 700
Banco de Bilbao............................. 860 880
Banco de Vizcaya............................. 715 736
Banco Occidental........................... 420 425
Banco Atlántico............................. 675 675
Banco Industrial de Cataluña....... 418 418
Banco Ibérico.................................. 689 695
Banco Urquijo................... ........... 630 630
Banco industrial del Sur............ 738 738

EB-ECTUeCAS

Hidro.Española................. ............ 166,50 171
Sevillana..................................... .. 154 160,50
Cantábrico...................................... 158 ’ 166
Eléctrica Viesgo................. ........... 152 154
Hidro Cataluña................................ 112 113
Iberduero......................................... 244 247,50
E. Reunidas.................... ................. 105 105
Unión E. Madrileña....................... 141,50 144,50
Penosa............................................. 121 121
Fecsa 5.000..................................... 138 J
Fecsa 1.000..................................... 136 140,50

MINERAS

Ponf errada...................................... 175
Duro Felquera...... .......................... 104 106

8lcleR«amcetalúi«glcas

Altos Hornos...................... . ........... 138 146
Auxiliar F.C.................................... «5 87

AEIMENTACBON -

Azucarera.................................... 144
670
160

Ebro.......................................... 615
161Aguilas..................... ............

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 434,50 438,25
Explosivos .....................................
Energías...........................................

318,50 
, 153

324
154

CONSTRUCCION

Dragados............................ ............. 731
225

745
Urbis................................................. 228
Inmobiliarias Metro..... ............... 245 250
Vallehermoso............................ 224 227

VARIOS

Telefónica........................................ 218 215
Galerías Preciados......................... 393 400
Campsa............... ,........................... 317 325
Tabacalera...................................... 312 307

' Astilleros .........................................97
’ Metro................................................121 125

Unión Fénix.................................... 610
Ahorrofondo............. r........ ,............... 1.535^1 1.540,52
Seat............... .................................. 158

1 Cambios de la sesión de hoy

Facilitados por /rm

' DE AHORROS
A Y MONTl ni piedad de

ZARAiOZA. ARAGON Y RKIJA
43 AGENCIAS URBANAS

1 Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES

1 ^^RESOUZER^ODA^USCONSU^A^^^
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¿Destrozado el futuro de
las Delicias?

EI pleno en píldoras

■ PASA A ESTUDIO LA PROPUESTA DE 
QUE SE PERDONEN LAS SANCIONES 
MUNICIPALES

E
l Salón del Pleno, ayer, en circunstancias normales, podría haber estado 

abarrotado de vecinos del barrio de las Delicias, como ya ha ocurrido 
en otras ocasiones en que se han tratado problemas trascendentales para su 
urbanismo. El que ayer se abordó, con el número 157 del orden del día, es vital 

para el futuro de las Delicias, pero quizás haya influido el hecho de que las dos 
Asociaciones familiares del barrio se hallan suspendidas por seis meses, porque en 
las filas del público, el barrio estaba ausente. Y sin embargo,, si algo pudiéramos 
destacar del Pleno celebrado ayer tarde no seria otra cosa que la aprobación 
definitiva del Estudio de Detalle del polígono 22.

ORDENANZAS MUNICIPALES PARA COMBATIR LA 
CONTAMINACION DEL AIRE DE ZARAGOZA

Muchos vecinos del barrio de 
Delicias conocen el tema bien, pero 
para la mayoría de los zaragozanos es 
un tema perfectamente desconocido. 
Diremos algo. Se trata del polígono 
que rodea al Psiquiátrico, la mayor 
reserva verde que tiene el barrio más 
poblado de la ciudad. Aquel polígono 
—que incluye las zonas de la antigua 
fábrica de Criado y Lorenzo y puntos 
tan debatidos como el edificio de 
Construcciones Cinca en la calle de 
Barcelona—, vio desgajarse á efectos de 
planificación el Psiquiátrico y parte de 
su entorno, cuyo destino se desconoce 
en detalle. En el resto del polígono 22, 
desdg hace mucho tiempo debería 
haber estado redactado el pian parcial 
—concretamente desde hace un año 
exacto— pero no lo está.

EL ESTUDIO DE DETALLE

A cambio, varios arquitectos, entre 
los que figura un arquitecto municipal 
que tenía encargada la redacción del 
Plan Parcial, fueron encargados para la 
realización de un estudio de detalle 
que según la ley sirve para concretar

El rumor 
que 

galopa..
Ahora que ios rumorólogos 

ya han terminado con la crisis 
del Gobierno Arias, empiezan su i 

"tarea" en esta orilla con la doble 
crisis de alcalde y de presidente de 
la Diputación que también tiene su 
duende, porque en el mundillo 
político local el tema suscita 
muchos comentarios.

Vamoi a ver cómo decimos las 
cosas, sin decirlas ¿Difícil, verdad? 
Lo intentaremos.

Para el stHón de la alcaldía 
ya tenemos cinco aspirantes. 
Cuatro son concejales y uno 
se presentará por otro de ios 
canales que señala la ley. De 
ios cuatro concejales, hay «tos 
tenientes de alcalde y otros 
dos con delegaciones de 
relevancia. Casi todós^ ellos 
pueden figurar entre los más 
jóvenes de la Corporación y 
íágunos con marcado signo 
deportivo. Conste que entre 
los cinco no figura el 
Presidente del Resá Zaragoza, 
cosaf por cierto, bastante 
inhabitual en los últimos 
tiempos.

Por lo que se refiere a la 
presidencia de la Diputación, 
la solución es más dara; el 
actual presidentef según los 
rumorólogos^ va a la 
reelección pero . no por el 
camino "oficial", sino por el 
de las mil firmas. No hay 
noticias de ningún otro 
candidato.

algunas zonas ya estudiadas en los 
planes parciales. La zona abarcada por 
el Estudio de Detalle abarca 
prácticamente a todo el polígono 22, 
con lo que su futuro urbanístico 
quedará marcado no por el preceptivo 
Plan Parcial sino por el Estudio de 
Detalle. Con la gran diferencia oue 
este Estudio no respeta según los 
vecinos y muchos técnicos que lo han 
examinado, los porcentajes de zonas 
de servicio que exige la léy a cualquier 
plan parcial y la superpoblación y la 
infradotación de servicios serían un 
hecho si se aprobaba definitivamente 
el Estudio de Detalle por parte del 
Ayuntamiento. Entre otras razones 
porque así como el Plan Parcial debe ir 
al Ministerio de la Vivienda, el Estudio 
de Detalle —por su supuesto carácter 
subsidiario del Plan Parcial— basta con 
que sea aprobado por el Ayuntamiento 
sin otras instancias.

Ayer, el Ayuntamiento de Zaragoza 
aprobó definitivamente el Estudio de 
Detalle, con lo que el polígono 22, que 
todavía ofrecía suficientes terrenos 
libres para programar un urbanismo 
menos caótico que en el resto de las 
Delicias, se podrá construir con una 
densidad muy superior a la deseable. 
Lo que significa que ganarán más 
algunos propietarios relacionados con 
la construcción y perderá la inmensa 
mayoría de los vecinos. En el barrio, el 
ambiente contra el Estudio de Detalle 
era muy fuerte y venía a ser en estos 
momentos la principal reivindicación 
de las dos Asociaciones familiares 
cerradas. Sólo don Emilio Eiroa salvó 
ayer su voto, cuando por unanimidad 
y sin discusión alguna fue aprobado 
definitivamente, el Estudio de Detalle. 
Difícilmente les cabrá a los vecinos 
ahora, otra cosa que el recurso ai 
pataleo.

LUCHA CONTRA LA 
CONTAMINACION

El Pleno, por lo demás, tuvo pocos 
momentos álgidos, Martínez Candial 
presentó las Ordenanzas Municipales 
que lucharán contra la contaminación, 
con cinco capítulos y 86 artículos que 
tienden a que el aire que respiramos 
sea respirable. Ocurre que el mayor 
contaminante es la calefacción, en una 
ciudad que como muchas veces se ha 
dicho, ha considerado la calefacción 
central como un lujo ya que en los 
barrios obreros se construyeron 
bloques hace cuatro o cinco años sin 
este servicio-que debiera ser de primera 
necesidad en una ciudad que el 
Ministerio de la Vivienda califica de 
zona fría.

Así y todo, más de la mitad de la 
contaminación viene de las 
calefacciones, algo menos de ios 
automóviles y la mayor proporción 
(entre un 20 y un 30 por ciento) de las 
industrias, que sin embargo, en algunos 
b-arrios suponen el factor 
contaminante más elevado (véase la 
Química o el Picarral-Arrabal). Las 
nuevas Ordenanzas vigilarán los niveles 
contaminantes con aparatos que habrá 
que comprar y sancionarán los abusos. 
Importantísima materia si se aplica al 
menos con parecido fervor que el 
código de circulación y las normas de 
aparcamiento.

GUERRA EN LA PAZ

Un tema conflictivo fue ayer 
tratado también: se aprobaron 
provisionalmente cuatro proyectos de 
alcantarillado para el barrio de La Paz, 
por un importe de casi 26 millones en 
total. A este alcantarillado se han 
opuesto los miembros de la Asociación 
de Propietarios de La Paz, como 
hemos informado ya en estas páginas, 
por entender que no se ajusta al futuro 
plan parcial deí polígono 37, lo que 
podría convertir esta inversión que en 
parte ha de ser provisional, en un gasto 
excesivamente alto para los vecinos, en 
concepto de contribuciones especiales.

Ef acuerdo municipal no solucionará, sino que agravará, ia altísima densidad del polígo
no 22 de las Delicias. El caso del edificio Cinca no es ya lo más grave que sufrirá el sector

La Asociación pidió en sus escritos que 
si el Ayuntamiento considera 
humanitariamente obligado este 
trabajo, lo pague de sus arcas 
integramente.

El señor Eiroa defendió en el pleno 
la necesidad de estos* alcantarillados, 
sobre todo ahora que el colector 
general está a punto de entrar en 
funcionamiento. Cuando hace un par 
de años se iniciaron las obras, hubo 
que pararlas por la oposición de esta 
Asociación, que agrupa a la inmensa 
mayoría de los vecinos de las parcelas 
de La Paz. Ahora, según el señor Eiroa, 
el proyecto de alcantarillado respeta 
en un porcentaje altísimo lo. que será 
el Plan Parcial. Además, añadió, ahora 
las contribuciones especiales 
supondrán un 50 por ciento de la 
inversión y si se hiciera por la vía dé la 
Júnta de Compensación del Polígono, 
los vecinos habrían de pagar la 
totalidad del gasto.

El alcalde remachó la necesidad de 
hacer la obra por encima de cualquier 
consideración, sin más compás de 
espera. Esperemos a ver qué opinan 
ahora los vecinos afectados, ya que al 
ser aprobación provisional, fodavía 
pueden alegar en contra de los 
proyectos. Digamos también que 
algunos sectores del barrio mantienen 
la postura municipal. Pero, al parecer, 
son mayoría lost|ue estaban en contra.

LAS MULTAS Y OTRAS COSAS

Otros asuntos de importancia 
pasaron sin comentario. Da la 
impresión de que antes de las sesiones 
plenarias se ha discutido todo 
desmenuzadamente, porque el silencio 
general ante temas importantes es 
norma común. Para algunas personas, 
la discusión cara al público tiene algo 
de malo, por lo visto, ya que creen que 
sólo la unanimidad es digna en 
pol ítica.

Fue el caso de la aprobación inicial 
del proyecto de remodelación de ia 
plaza de José Antonio, en la línea de 
lo ya hecho en Marina Moreno, que se 
llevará más de doce millones y medio) 
(serán más cuando se lleve a efecto, 
claro está). Sin embargo, se hizo notar 
una vez más la importancia de varios 
dictámenes relativos a la 
pavimentación de sectores de barrios 
como Moverá, San José, Casablanca, 
Monzalbarba, Olivar, Oliver y

Miralbueno, cuyas obras pueden estar 
adjudicadas el próximo lunes en 
subastas. El tema ha sido abordado 
muchas veces en los Plenos y siempre 
ha sido debidamente resaltado. Como 
se merece, por otra parte.

Pero, tai como avanzábamos ayer, 
el interés de muchos se centrará en la 
moción del señor Villalba Ariegui que 
pidió el perdón de todas las multas y 
castigos impuestos por el 
Ayuntamiento por hechos anteriores al 
22 de noviembre, en línea con el 
indulto real. La moción fue tomada en 
consideración y será estudiada por las 
comisiones afectadas. La ejecución, 
previo informe de las comisiones, 
correspondería al alcalde. ¿Podría ser 
su broche de oro ahora que se va de la 
alcaldía? . Recuérdese que, con toda 
probabilidad el Pleno de ayer fue su - 
penúltima sesión, puesto que el de 
febrero, será jaresidido por nuevo 
alcalde.

Eiroa presentó otra moción, que 
tiende a solucionar el problema de 
algunos barrios del noroeste (Peñaflor, 
Villa may or, Montañana etc) cuya 
calificación del suelo como rústico está 
impidiendo un normal desarrollo 
urbano perfectamente previsible y 
previsto. También fue tomada en 
consideración.

Y llegado el turno de ruegos y 
preguntas, la señora Fernandez 
Portolés nos entretuvo con una 
auténtica lección de selvicultura 
tendente a demostrar que hay que 
clarear los Pinares de Venecia para que 
puedan seguir vivos y servir de algo a la 
población. Se mostró partidaria de 
aumentar la dotación de zona verde 
per cápita, pero a base de cuidar lo que 
tenemos. Nuestra zona verde per 
capita —si se incluyen los pinares que 
suponen casi un 70 por ciento de todo 
el verde municipal— es alta. Pero ¿y si 
no se pueden disfrutar los pinares tal 
como están?. La señora Portolés ¡ 
defendió a capa y espada un dictámen । 
del pleno antérior, discutido por el I 
doctor Martínez: el dinero empleado 
en mejorar los Pinares está muy bien 
empleado. Muchos zaragozanos 
estamos completamente de acuerdo.

Cabe preguntarse, al final de la 
sesión, si los vecinos de lás Delicias, i 
que tanto esperaban del polígono 22, * 
pensarán lo mismo. J

Pablo LARRAÑETA <
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% LOS PASTELEROS TENDRAN QUE 
% SUBIR LOS PRECIOS

FALTAN GUARDERIAS INFANTILES

Año nuevo, sub ida nueva. Eso es lo que puede producirse 
en el gremio de los pasteleros en un plazo muy breve. La 
elaboración de los distintos productos es muy compleja y en 
ella intervienen diversas materias, cuyos precios se han 
elevado mucho últimamente. La repostería que hasta hace 
poco no era muy cara, tendrá que elevar el precio de sus 
productos de venta al público. Sus aspiraciones son correctas, 
sin embargo, siempre tiene que pagar el consumidor, mientras 
que sus sueldos aumentan de una manera ridicula. Los precios 
en todos los artículos han subido como la espuma y a este 
paso, no se sabe lo que pueden valer las cosas dentro de un 
par de años.

Muchas madres tienen que trabajar fuera de casa. A ellas se 
les presenta el problema de que no tienen guarderías para 
dejarlos, durante su jornada de trabajo. El deficit de 
instaláciones de este tipo, es no sólo preocupante en las que 
tienen una función social, sino también en las que son 
"privadas" y sólo van los niños que pagan cinco o seis mil 
pesetas al mes. Algunas de ellas, no tienen las instalaciones 
que legalmente debieran de existir y el personal que hay en 
plantilla es el mínimo. Ello repercute en una deficiente 
asistencia a los niños que asisten á las mismas. Realmente no 
resulta comprensible, cómo se puede dejar a un hijo en alguna 
guardería, cuando va a suponer un trauma para él. Los 
primeros años de la vida de un niñc^ son los más importantes 
y los padres deben de ser más consiéntesele su misión. Nose 
puede uno solucionar el problema dejárxJolos allí y marcharse 
tranquilamente el trabajo o a cenar con los amigos. Cuando 
existan, se Zaragoza suficientes guarderías y perfectamente 
montadas, se podrá pensar en enviarlos a ellas.

EL ATENEO DE ZARAGOZA ANTE 
UN FUTURO ESPERANZADOR

I COLABORAREMOS CON TODOS LOS QUE LO DESEB

El Ateneo de Zaragoza se renueva, 
quiere estar al día en todas 
aquellas facetas que le corresponde. Su 

actual Residente, desde hace muy 
pocos días es donde Manuel Vitoria, 
abogado en ejercicio, licenciado en 
derecho y su ímpetu le ha llevado a dar 
este paso al frente a dicha institución.

—Ante todo quiere que en esta 
nueva etapa, los socios del Ateneo se 
sientan mucho más ligados a él y que 
participen en las distintas actividades 
que existen y que funcionarán a partir 
<ie ahora.

Estas •secciones son Ciencias 
Sociales, M e d i ciña, Jurídica, 
Magisterio, Ciencias, Económica, 
Teatro y Música.

— ¿Su vinculación con equipos 
anteriores en el Ateneo, puede ser un 
freno ?

—En ningún caso. Todo contrario, 
durante ese tiempo adquirí una 
experiencia fenomenal.

— ¿Cuál es el mayor problema que 
hay que resolver?

—Ahora el encontrar las personas 
responsables que se preocupen de que 
su sección funcione. Así existirá 
constantemente un gran ambiente 
cultural.

— ¿ y'el problema económico ?
— Deseo que todos nuestros 

asociados pagen una cuota y con ella 
puedan tener una serie de 
bonificaciones en teatros, etc.

COLABORAREMOS CON TODOS 
LOS QUE LO DESEEN

— Tenemos la ilusión de traer grupos 
de teatro, crear y colaborar con los 
distintos que funcionan en la ciudad.

— ¿Y de la cultura en los barrios?
. —Desde luego, porque ellos forman 

parte de la ciudacL
— ¿Quiénes van a desfilar por el 

Ateneo próximamente?
~^Para hoy, día 12, tendremos la visita 
*de Mario Aniolín, el cual hablará so - 
Pre el teatro.

SEBASTIAN AUGER DURO 
EN ZARAGOZA

Para primeras horas de la 
tarde tiene anunciada su 
llegada- a Zaragoza, don 
Sebastián Auger, una de las 
figuras más relevantes de la 
intelectualidad actual en el 
mundo empresarial.

Su profunda formación 
en el campo del Derecho 
—es abogado en ejercicio 
en los Colegios de 
Barcelona y Madrid— y sus 

numerosos estudios sobre la economía de la Empresa, hacen 
que concurran en él valores de excepcional cualificación.

, Don Sebastian Auger es, además, fecundo creador de 
empresas periodísticas y editoriales, como la tan prestigiosa 
del grupo "Mundo" así como promotor de las Semanas 
Económicas Internacionales.

Motiva el viaje del ilustre economista barcelonés una 
conferencia que pronunciará esta tarde a las 8 en los salones 
del "Hotel Don Yo" sobre "Demandas concretas de la 
Empresa española", tema al que Auger Duró ha dedicado 
una intensa tarea de investigación y estudio, por lo que es 
segura una masiva concurrencia.

LA AUTOPISTA DEL EBRO CREA
PROBLEMAS A LOS AGRICULTORES

El problema no es nuevo, pero en estos momentos los 
agricultores están mucbo más preocupados, porque del 
primer proyecto el cual decfa que la autopista, pasaría por 
tierras de secano, se ha pasado al definitivo el cual ha 
decidido que también afectará a numerosoas hectáreas de. 
terreno de regadío. La empresa concesionaria de la autopista, 
quiere pagar a siete pesetas el metro cuadrado de secano,y del 
de regadío, no se ha concretado nada. Sin embargo,en otras 
zonas, la última cotización entre los agricultores sobre el 
precio del secano ha sido alrededor de las cuarenta pesetas. 
Estas expropiaciones afectan en diversas medidas a Alagón 
con unas doscientas hectáreas, cincuenta en Figueruelasunas 
cien en Mallén y el resto afectan a una zona de Pedrola 
donde sólo hay un propietario. Los agricultores han decidido 
formar una comisión, que vele por sus intereses porqués! no' 
les van a dar muy poco dinero por unas tierras, que en 
muchos casos son el único sustento de vida que tienen. 
Esperemos que exista un arreglo y que los agricultores cobren 
el precio justo.

BB£V£S
COLEGIO MAYOR “VIRGEN DEL CARMEN".— El 
sábado día 13 en el salón de actos del Colegio Mayor 
Universitario Virgen del Carmen, actuará el grupo 
'“Alpataco" a las, , siete de la tarde y once noche con 
canciones anónimas quechúas y poesías de M'rguel 
Hernández, M. Benedetti, E. Cardenal, Julio Huasi, W. 
Ortiz Ayala y M. José Arce.

PASO DEL ECUADOR EN FACULTAD DE
DERECHO.— El próximo sábado día trece, se celebrará la 
tradicional fiesta de “Paso de Ecuador” de los alumnos de 
Derecho y que debió celebrarse en veintidós del pasado 
mes. La cena comenzará a las nueve y media de la noche 
en él “Cachirulo” y seguirá un baile hasta la madrugada.

— ¿Y para el año próximo?
— De momento c ontamos con 

Modesto Higueras, el cual dará una 
conferencia. Su gran personalidad, fue 
compañero de Lorca, es de todos 
conocida y es sin duda alguna uno de 
los pioneros del teatro popular en 
España.

— ¿Llegará a alcanzar la meta que se 
han fijado ?

—Indudablemente no será fácil, 
pero pienso sinceramente que el 
equipo que me rodea y yo, buscamos 
el que el Ateneo ocupe el lugar que 
merece .en la sociedad cultural de 
nuestra ciudad.

Realmente el equipo que forman 
esta sociedad tiene fe en el futuro. 
Cosa muy imp ortante en estos 
momentos, donde nadie está dispuesto 
a dar algo a cambio de nada y menos 
cuando es la cultura algo que es 
importantísimo para la vida misma del 
hombre.

Andy LOPE

EL PUUBO
MAS G UAPO

VAMOS a tener un concurso de perros; pero sin rabia.
Esto de la rabia canina ha dejado de ser noticia 

caliente de cada día. Acaso porque hayan muerto todos 
los perros babeantes, quizá porque estén vacunados en 
pleno los chuchos zaragozanos o porque ahora nos dd 
más rabia otras cosas.

Bien está que, de vez en cuando, nos vayamos fijando 
en la belleza del mejor amigo del hombre. No vale 
solamente echarle pan al perro propio o ajeno. Necesita 
también la atención de un concurso y la caricia de una 
medalla o un lazo, para que menee el rabo de gusto. Así 
morderá menos. Que ya no se puede uno fiar ni de su 
mismísimo perro.

Ahora es cuando nos vamos a enterar de la cantidad de 
razas que ladran por estas tierras. Porque por lo general, 
sólo conocemos unos pocos. El de caza, que siempre es el 
culpable de la mala puntería de su dueño. El ratonero, 
que en esta Ciudad no ejerce según se observa al ver la de 
roedores que circulan por las calles. Y el tipo "marilín", 
que es un chucho tirando a niño pajo, pero con cuatro 
patas.

Claro que los entendidos en ciencia canina, dicen que 
hay otros. El setter, que suena a prenda de abrigo; el gran 
danés, que tiene aires de conde venido a menos, y el de 
San Bernardo, con su barril soberano al cuello, que debe 
ser el más querido por los borrachínes.

El concurso de perros nos dará, al mismo tiempo, una 
buena ocasión para adivinar el grado de vergüenza 
profesional que se tiene en este pueblo. Porque uno piensa 
que metidos ya en competiciones, podría darse entrada a 
los clásicos piernas, que tanto abundan en los centros de 
trabajo.

Ahora que nos dicen que hay que producir más y 
mejor, al salario de siempre más el poco coma algo de 
aumento por lo del coste de la vida, convendría saber 
quién no arrima el hombro, para aplicarle la ley de malos 
y vagueantes.

En esta Ciudad se va a notar eso del concurso. Nuestras 
calles recibirán más que nadie el testimonio de la 
presencia de tanto chucho. Peligran los peatones por las 
aceras. Las pobres ' aceras, de siempre convertidas en 
evacuatorios perrunos, tendrán que soportar ep mayor 
cuantía el resbaladizo producto de esfínter canino. Y no 
digamos del ciudadano; que una de dos, o sortea con 
habilidad el obstáculo o al primer patinazo se lo llevan a la 
UVI por la vía rápida.

Bien vendrá esta competición de los perros, si sirve 
para que de una vez se tome el acuerdo de extender la 
limpieza pública a los posteriores efectos de tan fieles 
animales. Porque lo que es hasta ahora, ningún servicio 
higiénico y pulcro ha dicho "esta boca es mía".

Lo que no cabe duda, es la oportunidad que tenemos 
en esta Zaragoza para organizar cosas. El concurso de 
perros ha sido un acierto de los que hacen época. Ahora 
que nos hemos quedado sin la Maja Internacional, va a 
servirnos de un gran consuelœ Cambiamos chucho guapo 
por señorita de buen ver, y nos quedamos tan frescos. 
Somos así. Aunque pensándolo bien, en esta cuestión casi 
nos da lo mismo. Perro o chica ¿qué más da? Total, para 
lo que nos sirven...

La cosa es hacer concursos y premiar algo. Ahora le 
toca a los queridos perros. Pero sin rabia. Eso está 
garantizado; porque ya sabemos que hay cariños que 
matan, a veces a mordiscos.

Los perros que resulten premiados en el concurso, 
matarán de alegría a sus dueños. Lo que digo; que hay 
cariños que dejan a uno en plan fiambre. Y conste que lo 
de fiambre no es alusión al asunto de los perros. Aunque 
todo podría ser. ¡Quién sabe!

FORMIGAL
Temperatura máxima: 5* 

grados.
Temperatura minima:**1 

grado»
Accesos: abiertos>
Nieve: polvo>
Espesor de la nieve: a la 

cota 2.000 m. : 0,40 metros
INSTALACIONES: EN 

FUNCIONAMIENTO.
Pistas: En 

preparación.

PANTICQSA
Temperatura máxima: 6 

grados. , . )
Temperatura mmim’’ 

grado»
Accesos: abiertos.
Nieve: polvo. ¿n
Espesor de la nieve: 

centímetros.
INSTALACIONES: 

FUNCIONAMIENTO^
Pistas: en preparación-
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). — 7’15 
y 10’45: «La corte de Fa
raón», de Perrin, Palacios y 
maestro Lleo. Dirección, Ri
cardo Arribas. ¡Por fin, des
pués de 40 años! ¡Versión 
original íntegra! (May. 18). 

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional dé Zaragoza). Sábado 
y domingo, 5 tarde, los Títe
res de Horacio presenta: 
«Osobuco y el Robot». ¡Ma
rionetas! iDos últimas ac
tuaciones! Localidades desde 
20 pesetas.

CINES DE ESTRENO
actualidades. — 5-7-9 y 

10’45 (Todos públicos). Re
pórter a la fuerza. Norman 
Wisdom, Angela Browne.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7’15-10’30 (Ma

yores 18). 6.“ semana: Amar* 
cord (Mis recuerdos). East- 
mancolor. Un film de Federi
co Fellini.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18) El padrino de 
Hong Kong. Cinemascope - 
Eastmancolor. Raymond Lui, 
Lee Zee Chi.

DUX. — 4’45-7’15 y 10’15 (Ma
yores 18). Pánico en la ciu
dad. Technicolor. Jean-Paul 
Belmondo, Charles Denner. 
En continuación de estreno.

ARGENSOLA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Virilidad a la ita
liana. Agostina Belli, Turi 
Perro.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yores 18). 13 semanas: Fur
tivos. Film de Borau.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10*45 
(May. 18). RJPJÍL Bevoludo- 
aes por minuto. Technicolor. 
Anthony Quinn, Ann Mar

GRAN VIA. — 4’45-7-9-10’45 
(May. 18). Pim, pam, pnm... 
¡Fuego! Eastmancolor. Con
chita Velasco, Femando Fer
nán Gómez.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Rompehnesos. 
Burt Reynolds.

gret
COLISEO. — 4’30-7’15 

(May. 18). El grupo- 
ce Bergen, Joanna 
James Broderick.

COSO. - 5-7-9-10’45

y 10’15 
Candi- 
Pettet,

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10*45 (May. 18). Cinturón 
negro. Technicolor. Jim Ke
lly, Gloria Hwidry.SALA 2: 5-7-9^45 (Todos 
públicos). El gendarme en 
Nueva York- Cinemascope - 
Eastmancolor. Louis de Fu
nes.

(Mayo-
res 18). Hoy estreno: Wans 
Yu, el invendue. Technico- 
lor. Wang Yu, Helen Ma.

DON QUUOTE. 5-7-9 y
10*fi (May. 18). 3.* semana: 
Lm adrdeaMatea. Eastman- 
cdpr. Anthony Andrews, Koo 
Stalk

DORADO. — 6-7-9-10*45 iMa- 
yores 18). Siete muertos en 
el ojo del gate. Jane Birkin, 
Hiram Keller.

fleta. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). La chica de Pe- 
troyka. Goldie Hawn, Hal 
Holbrook.

(X)YA. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). Anatomía de un 
hospitaL George C. Scott, 
Diana Rlgg.

MOLA — 5-7-9-10’45 (Mayo-
18). El invencible sexo 

débU. Estreno. Hayley Mills, 
Oliver Reed. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Giovanna la in- 
Mrrnptihle. Mariangela Me- 
lato, Mario Carotenuto.

PALAFOX. — 5-7-9 y 10*45 
(May. 18). San Francisco, 
Ciudad desnuda. Color de 
Luxe. Walter Matthau, Bru
ce Bem.

REX — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
No quiero perder la honra. 
R^mancolor. José Sacris
tán, Angela Molina.

VWTORIA___ 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Las locas aven
taras de «Rabbi» Jacob. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Louis de Funes, Suzy De- 
lair.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). El taxi de los 
conflictos. Con las primeras 
figuras del cine español.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Tras la huella del 
delito. Robert LuvaU, Vema 
Bloom.

PARIS. — *30-7*80 y lO-SO 
(May. 18). Secretos de un 
matrimonio. Technicolor. Un 
film de Ihgmar Bergman, 
COQ Liv Ullman, Erland Jo- 
sepson.

FAX. — 4’45-7^5 y 1(718 (Ma
yores 18). Pánico en la ciu
dad. Technicolor. Jean-Paul 
Belmondo, Charles Domer. 
Bn continuación de estrena

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Metralleta Stein. 
John Saxon, Francisco Ra
bal, Blanca Estrada.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Madres solteras. 
Eastmancolor. Juan Luis 
Gallardo, Mary Francis.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Fríamente, sin 
motivos personales. Charles 
Bronson.

VENECIA. — Desde las 4’30 
(May. 18). Angélica, mar
quesa de Los Angeles. Mi- 
chele Mercier, Robert Hos
sein.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal ffielo.

una

AVANCE INFOflMATI-
TIVO.

Oi-

Frank

9.00 TELED1ARIO.

9,30

10,00

10,30

11,25

KáüSIil

( segundo prógramaI
7,30

9.30
8,00

10,008,01

11,00
8,30

Sidney

11,30 ULTIMA IMAGEN.

norteamericano. A.S.M.

SOBREMESA OLOR

NOCHE
OLOR

COLOR

OLORCOLOR

I PRIMER PROGRAMA

DOS 
GLO-

«Ei águila 
(I). Guión, 
realización

Claude Akins, 
Converse.

perdicera» 
dirección, 
y presen-

PRESENTACION Y 
lAVANCES.

rección: Charles S. 
Dubin. Intérpretes:

de 
«El

AJUSTE.
Canción 

Jua n i t o

encomiable puesta en escena. Pero el 
conjunto, el resultado final, adolece 
de las virtudes y vicios del cine

I Segunda edición.
INFORMATIVO.

EL HOMBRE Y 
TIERRA.

tes: Buddy Ebsen, 
Lee Mery wether, 
George Maharis, Al
bert Salmi.
NOTICIAS EN EL SE- 

IGUNDO PROGRAMA. 
' Información nacional

del cine inglés.

e internacional.
RECUERDO DEL 
LEF1LME. >
Hoy: «La Puerta 
la oscuridad*»:

Campeonato de Es- 
p a ñ a. Realización: 
Casanova. Comenta
rios: J. J. Castillo.

FLAMENCO.
Diego «El de Morón». 
Realización: Miguel 
de la Hoz. Presenta
ción: Fernando Qui
ñones.

CARTA DE
«Ciclo: La 
Andaluza», 
Valderrama.

tación: Félix Rodrí
guez de la Fu*^'»te.
CUENTOS Y LEYEN
DAS.

«Vestida de tul», de 
Carmen Icaza. Guión: 
Jaime Chávarri. Reali
zación: Jaime Chá
varri.
ULTIMAS NOTICIAS.

et, que salva las 
de guión con una

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,38 DESPEDIDA Y aE- 
RRE.

BARNABY JONES. > 
«Ei premio mortal». 
Guión: B. W. Sande- 
fur. Dirección: Mi
chael Caffey. Intérpre-

Tranvía». Dirección: 
Siria Bernadotte.
PAGINA DEL VIER
NES.
Dirección: Francisco 
Rioboo.

g,35 UN GLOBO. 
GLOBOS, TRES 
BOS.

8,00 EN RUTA.

«Antigüedades».

LOS
’ESTRENOS

REPORTER 
A LA FUERZA

Director: Robert Asher 
Fotografía en color 
Intérpretes: Norman Wisdom. 
Norman Wisdom es un cómico 

inglés cuyo éxito se basa en lo 
insólito, lo desmadrado y lo irreal. Si 
su arte cómico' tuviese algún 
contenido crítico más universal 
podría decirse que sigue los pasos 
—un tanto de lejos, desde luego— de 
Jerry Lewis. En el contexto del cine 
inglés, Wisdom siempre ha fabricado 
un humor distinto de la peculiar 
ironía y personal sentido satírico

excepción en esa cinematografía y en 
ese; estilo o género.

Como artista alocado que se vale 
de las situaciones irreales y locas, 
reconocemos que sirve perfectamente 
a las exigencias de un público 
que va al cine a pasar el rato lo. más 
divertidamente posible, 
preocuparse de mas problemas, 

lüitg coliseo""
"EL GRUPO"

Director: Sidney Lumet 
Fotografía en color 
Iritérpretes: Candice Bergen, Joan 

Hackett, Elizabeth Hartman, Shirley 
Knight, Joanna Pettet, Mary-Robin 
Redd, Jessica Walter, Kathleen 

'Widdes, James Broderick, James 
Congdon, Larry Hagman, Hal 
Holbrooh y Richard Mulligan.

Basada en una novela de Mary 
McCarthy, Sidney Lumet construye 
la historia paralela de un grupo de 
mujeres americanas en el período 
comprendido entre 1933, en que 
fueron compañeras graduadas en una 
universidad, y los comienzos de la 
Segunda Guerra Mundial. Estos datos 
de nacionalidad y fechas son 
sumamente importantes a fin de 
comprender sus historias, problemas 
y psicologías; pues si algo queda muy 
reflejado en el film es la mentalidad 
femenina de la mujer americana y su 
manera de comprender algunos 
problemas políticos universales que 
acaecieron por aquellas fechas.

La manera de presentar los 
problemas de estas muchachas 
americanas refleja su procedencia 
literaria, con cierta ambigüedad en el 
tratamiento y en la ideología (mezcla 
de trascendentalismo' típicamente 
americano y mentalidad “reader 
digest”). No puede decirse que la 
visión de la vida de esas mujeres sea 
fácilmente comprendida por públicos 
de nacionalidad distinta a la yanqui. 
Hay demasiadas alusiones referidas a 
la vida y a la concepción de las cosas 
de los americanos.

No obstante, el realizador ha 
preferido - recargar la adaptación 
cinematográfica sobre las vidas 
sentimentales y privadas de las 
protagonistas, y de ahí parte la 
elaboración de un guión 
excesivamente denso y recargado, 
como para seguir concienzudamente 
y profundizar lo debido en esas vidas.

El film cuenta con el aval de

CADA TARDE..

"EL PAPAGAYO”

Selecto. Distinto. “La 
j ambiente”. San 

21^56?" Teléfono

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANCELA

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para malrirnonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

CHARLESTON 
AÑOS 20

^'/9. Siempre las mejores 
f ÁnppPV internacionales. Y LA 
^NCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHAKLESTON. Dirección y 
Teléfono 3969.'>2.

grawer club

y diferente. ÍJ/ Moncayo, CASETAS’

/larde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de lá 
madrugada. Gentro ciudad.

ASTORG'S

111(1 ep(‘i 
214804.

'lelélono
La llueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
anibicnle.

TELE VISION
PROGRAMAS

1.45 CARTA DE AJUSTE. 
«Ciclo: Sinfonías de 
Mahier»

2,00 PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

2,30 APERTURA Y PRE
SENTACION.

3,31 AQUI, AHORA.
COLOR |Un programa de los 

Servicios Informativos 
de RTVE. Presenta
ción: José Luis Uriba- 
rri. Oirección: Maruja 
Callaved.

3,00 TELEDIARIO.
COLOR 1 Primera edición.

3,30 REVISTERO.
Director: José Luis 
O r o s a . Realizador: 
Pedro Pérez Oliva.

4,00 NOVELA. (CigMtulos 
IX y X.) 0
«La familia de Alva- 
reda», de Fernán Ca
ballero.

TARDE
5,00 TENIS.

PAGO-PAGO ' POLINESIAN -BAR

SALA de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Próximo sábado AL BAÑO 
único día Tarde y noche.

Sevilla, 6 Teléfono 37 92 00.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052'

SENECA GALLERY2

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, erf un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San .Juan dé la 
Cruz; 28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Plúl), Teléfono 
291166.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
vi:yando a través de la música. 
Cavia, 10.

SGCB2021



ÿ'V ’ ’ -‘S

ALCANZAR UN TITULO

169. 4?-

Químlcas es la sección que más

CIENCIAS ECONOMICAS Y 
EMPRESARIALES

1?-364. 2?-134.
En total están estudiando esta 

especialidad universitaria cuatrocientos 
noventa y ocho universitarios.

158. 5;- 122.
El número total de alumnos que se 

contabilizan en esta facultad asciende 
a mil quinientos sesenta

Sección de Químicas: . 
iT- 259í 2?- 240. 3ÎÏ-

110.5?- 153.

EN LAS SEIS FACULTADES 
UNIVERSITARIAS DE ZARAGOZA

ffiUUMMIS CIM 
MÜm OFEUL

La Universidad Cesaraugustana está 
inmersa de lleno en el curso 
académico 75-76. El primer trimestre 

expira, en él, las clases. lectivas han 
sido, más bien escasas.

La asistencia de alumnos a las 
distintas facultades, comparadas con la 
cifra que arrojan las estadísticas de 
matriculados oficialmente, revela una 
cifra, también, muy baja.

Año tras año los alumnos que se 
matriculan en los primeros cursos de 
las diversas facultades universitarias 
son numerosos. El tiempo unido al 
esfuerzo de cada alumno criban la 
escalada hacia la consecución de los 
títulos. De esos títulos que cuesta 
alcánzárlos cinco años y que...

Ciertamente la diferencia entre los 
números que se registran en los 
primeros años de carrera y los últimos 
son importantes. De los cientos de 
matrículas que se contabilizan en 
Rrimer curso pasamos, paulatinamente 

asta un acusado descenso en los dos 
últimos cursos. La selección 
universitaria, motivada por unas u 
otras causas, es patente. Luego esas 
escasas decenas de universitarios que 
tras cinco años de estudios recogen su 
título y creen entrar de lleno en su 
nueva vida la del profesorado, se 
encuentran, la mayoría con una 
amarga realidad; no tener trabajo.

Con la apremiante necesidad de 
profesorado que España acusa, es 
lastimoso que estos nuevos profesores, 
que llevan como bagaje amplitud de 
conocimientos, un título, y tras de él, 
por lo menos, doce años de estudios, 
desarrollen, sus conocimientos de 
licenciados dando clases,como ocurre 
en la actualidad, en centros de E.G.B.

Vayamos a las estadísticas. En las 
Facultades Universitarias de Zaragoza, 
siete en total. Ciencias, Derecho, 
Económicas y Empresariales,, Filosofía 
y Letras, Medicina, Veterinaria y 
Escuela Técnica Superior de Ingenieros 
Industriales, han sido matriculados, en 
este curso iniciado, un total de trece 
mil quinientos ocho estudiantes. El 
índice es ligeramente superior al del 
pasado año. académico, aunque la 
diferencia es escasa.

El desglose de esta cifra por 
Facultades es el siguiente:

HACE DOS AÑOS A
un

FILOSOFIA Y LETRAS

la

CIENCIAS:

EN LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

Un vice-rectorado sin cubrir

A. M. J.

de 
El 
de

Una de las Facultades con más 
iprestigio en España, 2.054 alumnos

MEDICINA

LA UNIVERSIDAD

i A noticia se sabe oficialmene desde 
bastantes, días atrás por declaración del 

propio Rector de nuestra Universidad. Tras 
u?i año de gestión como vice-rector el señor 
Moreno, catedrático en la Facultad de 
Ciencias, había presentado su dimisión. 
Razonada dimisión como quiera que tal 
puesto ocupa un tiempo necesario para las 
investigaciones y la docencia, más en una 
materia como la Electrónica, especialmente 
del dimisionario, que en constante avance 
no permite que sus investigadores queden 
demasiado tiempo alejada de ella.

Desde aquel momento se comenzó a 
pensar en la persona que podía sustituirle y 
nosotros comenzamos a estar atentos a una 
próxima reunión de la Junta de Gobierno de 
la Universidad ya que es en su seno donde 
ha de producirse tal nombramieto. El asunto 
se ha ido dilatando y aún ahora sabemos que 
no ha sido convocada ninguna reunión de la 
Junta por lo que no puede pensarse en una 
inminente designación. El final del primer 
trimestre del presente curso está a .la vuelta 
de la esquina y el vice-rectorado de 
Extensión Educativa por cubrir.

Las actividades que quedan dentro de su 
cometido continúan. Pensamos en las lentas 
obras de la zona deportiva que desde meses

Imparte enseñanzas de Matemáticas, 
Físicas, Químicas y Geológicas. Esta 
última sección creada hace tres años, 
alberga, lógicamente, a los tres 
primeros cursos; registrándose, como 
puede comprobarse un índice escaso 
de alumnos matrici^ados.

Sección de Matemáticas:
!•- 167. 2?— 119.3’.— 122.4Í- 63. 

5!- 79.
Totalizan en esta sección qufhientos 

cincuenta alumnos.
Sección de Físicas. . .
!•- 188. 2?- 128. 3?- 78. 4% 73. 

57- 60.
El número tbtal de alumnos en 

F ísicas es de quinientos veintisiete.

•
MEDICINA, CON 5.530 ESTUDIANTES 
LA MAS NUMEROSA

•
LA ESCUELA TECNICA SUPERIOR DE 
INGENIEROS INDUSTRIALES, INCORPORADA

alumnos tiene matriculados, con 
total de novecientos treinta y uno.

Sección de Geológicas:
E-20. 2?- 13. 3?- 13.
Unicamente tres cursos por ser 

reciente creación en Zaragoza, 
número total de estudiantes es 
cuarenta y seis.

La Facultad de Ciencias es 
tercera en densidad de alumnado de la 
totalidad que componen la 
Universidad Cesaragustana, con un 
número de dos mil.cincuenta y cuatro 
universitarios. 

derecho

Es otra de las facultades que son 
consideradas como “hueso duro” 
dentro de la Universidad. El índice de 
alumnos matriculados es normal, sin 
considerarse excesivamente recargado. 
No existen secciones y los cursos están 
divididos en grupos como en casi todas 
las facultades en que el número de 
alumnos es superior por. cursos, al 
centenar. _

1?- 548. 2Í- 380. 3 — 358. 4?— 

se están llevando a cabo. En el comedor 
universitario que encontró su solución y 
sobre la que habrá de experimentar con el 
año nuevo si resuelve o no las aspiraciones 
de esos ochocientos alumnos que necesitan 
de su servicio. En las actividades culturales 
que no llegan a alcanzar el índice que sería 
desear para una entidad cultural como la 
Universidad. Se quedan asuntos en el tintero 
pero la muestra es suficiente. Tal 
vice-rectorado es de auténtica necesidad, y 
me atrevería a decir que se trata del que 
mayor relación mantiene Qon los 
universitarios, que desean elaborar una 
adecuada complementación cultural y 
formativa a la recibida en las aulas.

Cuando se está a tiempo de colocar aun 
hombre, serfa del agrado del mundo 
estudiantil, ser consultado, ver qué persona 
puede interpretar mejor sus deseos, con 
quién encontrar más fáciimene el diálogo 
quién acepta la colaboración desinteresada 
de los propios universitarios. Una 
equivocación en la designación de una 
persona para una mejor gestión de la 
Universidad puede resultar caótico. Sin 
embargo, lo contrario vendría a satisfacer 
unas justas aspiraciones de los estudiantes.

Facultad de reciente creación, está 
situada, en el edificio de la Facultad de 
Derecho.

Se imparten enseñanzas de esta 
modalidad desde hace dos años. El 
número de alumnos matriculados, cada 
curso es superior.

Esta Facultad dispone de diversas 
secciones que figuran en la estadística 
c^nxuntamente. Los tres primeros 
cursos estudian las siguientes 
especialidades: Filología Inglesa, 
Filología Francesa e Historias, y Cuarto 
y Quinto las siguientes: Historias, y 
Geografía, Fitología Románica, 
Filología Inglesa y Filología Francesa. 

1?- 630. 29- 589. 3^ 457. 4°- 
515. 5?-357.

Es la segunda Facultad con mayor 
número de alumnos con un total de 
dos mil quinientos cuarenta y ocho.

Facultad numerosa por excelencia: 
Hay gue destacar que- muchos 
universitarios de Medicina provienen 
del extranjero, sobre todo en los 
cursos superiores porque el pasado año 
y más en este curso las restricciones de 
alumnos extranjeros han sido notables. 
La sicosis de ganar mucho dinero, frase

PETICIONES DE LA JUNTA DE 
PROFESORES DE DERECHO

> AMNISTIA,SUPRESION DEL DECRETO AÑTITERRORISMO 
LIBERTAD DE REUNION, EXPRESION, Y ASOCIACION Y 
VUELTA DE TIERNO,ARANGUREN Y GARCIA CALVO A 
LA UNIVERSIDAD

ZARAGOZA, 12 (ARAGOÑ/exprés).— En una reunión celebrada el pasado martes, la 
Junta de Profesores de la Facultad de Derecho, presidida por su decano el señor Lacruz 
Berdejo, fueron adoptados distintos acuerdos dirigidos al Ministerio de Educación y 
Ciencia y al Presidente de Gobierno, respectivamente. En el que fue dirigido ai Ministro 
de Educación, la Junta de Profesores solicitaba la reincorporación de pleno derecho de 
los catedráticos señores Tierno Galván, José Luis L. Aranguren y Agustín García Calvo a 
sus puestos docentes, de los que fueron apartados, así como de todos los profesores de la 
Universidad española que sufran situaciones sirpilares. La medida, en opinión de la Junta 
de Profesores de Derecho, serviría a la normalización y la concordia en el seno de la 
Universidad española.

Por otra parte, en el escrito dirigido al Presidente del Gobierno a través de! Ministerio 
de Educación y Ciencia, la Junta de Profesores de Derecho solicita la derogación del 
decreto ley "antiterrorismo" de agosto pasado, el reforzamiento de cauces y garantías 
para el ejercicio de los derechos y libertades democráticos tales como los de asociación, 
expresión y reunión, y una amnistía general para los presos encarcelados por delitos de 
intencionalidad política.

de muchos alumnos, ha originado esta 
afluencia masiva de estudiantes a la 
facultad de Medicina, aunque 
últimamente ha deci^ecido.

Verdaderamente España es un país 
muy necesitado en cuanto a medicina 
rural se refiere, pero hay pocos 
médicos nuevos que quieran 
desarrollar su actividad eii los pueblos, 
én los que por desgracia quedan 
totalmente descolgados de los 
adelantos y nuevas mejoras que, poeo 
a poco, se van alcanzando en el campo 
de la Medicina. La falta de hospitales y 
material sanitario es otro factor en 
contra de esta emigración hacia las 
zonas rurales. El número-de alumnos 
matriculados por cursos es:,

1¿- 1.238. 2?- 767. 3?— 856. 4?- 
1.183. 5?-685. 6?-801.

VETERINARIA:

Esta facultad se encuentra situada 
en la antigua carretera de Castellón. Es 
la única junto con la facultad antigua 
de Medicina, separadas del resto. Los 
alumnos oficiales del presente curso

310. 2?- 166. 3?- 181. 4“- 
127. 5?- 79.

El número total de estudiantes 
oficiales matriculados asciende a 
ochocientos sesenta y tres.

escuela TECNICA SUPERIOR DE 
INGENIEROS INDUSTRIALES

Fué creada por Decreto 2435/1974 
de 9 de agosto e integrada en la 
Universidad de Zaragoza con la misma 
estructura y régimen de 
funcionamiento que los restantes 
centros. Se imparten, al ser creación de 
hace dos años, los dos primeros cursos. 
Es destacable el número de inscritos en 
el primer curso y la escasez de ellos en 
el sebundo. .

1Î- 395. 2?- 54.
En los dos cursos que se imparten 

está matriculados en total 
cuatrocientos cuarenta y nueve 
universitarios.

Resumiendo: En el recinto 
universitario sito junto a la Plaza San 
Francisco el número de alumnos que 
ocupan las aulas en teoría, es de doce 
mil seiscientos cuarenta y cinco, que 
unidos a los de Veterinaria, 
ochocientos sesenta y tres, arrojan un 
total de trece mil quinientos ocho 
universitarios que distribuidos en 
cu rosos y facultades trabajan por 
lograr un título. _

Daniel LLAGUERRI
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